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ЕЖЕНЕДЕЛЬНАЯ ГАЗЕТА
ГЛАВНОГО УПРАВЛЕНИЯ МВД 
РОССИИ ПО ГОРОДУ МОСКВЕ

Основана 10 марта 1923 года.

В честь 50-летия
награждена знаком 

«Заслуженный
  работник МВД»

30 июля — День образования хозяйственной службы МВД России. Сегодня это механизм единой слаженной работы,
входящий в структуру тылового обеспечения органов внутренних дел.
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28 июля — 3 августа 2025 года

ГУ МВД России по г. Москве: официальный информационный портал 77.мвд.рф, телефон доверия: 8 (495) 694-92-29

НАША СИЛА — В КРЕПОСТИ ТЫЛА

Больше фото
в архиве

на нашем сайте

Лейтенант полиции Алексей БОНДАРЕНКО в ответе за порядок и спокойствие жителей Южнопортового района столицы, и с этой 
задачей он уверенно справляется.

Материал читайте на стр. 7

ЧЕЛОВЕК ОБРАЗЦОВЫЙ — ЭТО НАШ УЧАСТКОВЫЙ!
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СЛЕДОВАТЕЛЯ
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От первых шагов
до будущих высот

ТОЧКА
ОТСЧЁТА — 
КРАСНАЯ 
ПЛОЩАДЬ
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Впереди — 
профессиональные 
победы

ПРЕОДОЛЕЕМ 
ЛЮБЫЕ 
ПРЕГРАДЫ

Полосу 
препятствий — 
беспрепятственно
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Более одной тысячи молодых 
офицеров, успешно завер-
шивших обучение, вскоре 

приступят к практической дея-
тельности. Среди них почти 200 
отличников учёбы, 15 золотых 
медалистов, лауреаты стипендий 
Президента Российской Федера-
ции, Правительства Российской 
Федерации, МВД России, науч-
ных и творческих конкурсов, чем-
пионы и обладатели кубков стра-
ны по различным видам спорта.

Прозвучал Государственный 
гимн Российской Федерации. 
Глава правоохранительного ве-
домства поздравил с окончани-
ем учёбы выпускников универ-
ситета: 

— Дорогие выпускники! Символично, что 
новый важный этап вашей жизни начина-

ется в Год защитника Отечества и 80-летия 
Победы в Великой Отечественной войне. 
Огромный вклад в разгром нацизма внес-

ли органы внутренних 
дел и войска НКВД. Они 
первыми встали на пути 
агрессора, проявив мас-
совый героизм. Сегод-
ня, проводя специаль-
ную военную операцию, 
Россия защищает свой 
суверенитет, территори-
альную целостность и на-
циональные интересы. В 
этих условиях на органы 
внутренних дел возлага-
ется ответственная задача 
— полиция обеспечивает 
безопасность пригранич-
ных регионов, защиту 
населения от криминаль-

ных посягательств. Личный состав добросо-
вестно выполняет возложенные обязанно-
сти, проявляет высокие профессиональные 
и нравственные качества. Вскоре вам пред-
стоит применить полученные в университе-
те знания на практике. Вы должны оправ-
дать это доверие в течение дальнейшей 
службы. К сотрудникам полиции граждане 
обращаются за помощью, ждут эффектив-
ных мер реагирования, а нередко и спа- 
сения. 

Вы по праву можете гордиться своим ву-
зом, обладающим огромным потенциалом и 
замечательной историей. За годы его суще-
ствования подготовлены 60 тысяч офицеров. 
Более 100 из них проходили или проходят 
службу в должностях высшего начальствую-
щего состава, порядка четырёхсот удостоены 
почётных званий и государственных наград 
Российской Федерации.

Сегодня совместно с рос-
сийскими коллегами получают 
дипломы 45 специалистов из 
шестнадцати стран Африки, 
Латинской Америки, Централь-
ной и Юго-Восточной Азии, 
Южного Кавказа. Примите мои 
искренние поздравления, ува- 
жаемые зарубежные друзья!

По окончании выступления 
министра внутренних дел гене-
рал-полковник полиции Вла-
димир Кубышко зачитал Указ 
Президента Российской Феде-
рации о награждении Москов-
ского университета МВД Рос-
сии имени В.Я. Кикотя орденом 
Почёта.

Полицейские возложили ве-
нок к Могиле Неизвестного Солдата. Вче-
рашние слушатели пятого курса простились 
со знаменем вуза и прошли торжественным 
маршем по Красной 
площади, не забыв по 
традиции подбросить в 
воздух горсть монет. 

Вскоре все они при-
ступят к исполнению 
служебных обязанно-
стей, а многие придут 
на службу в подразделе- 
ния Главного управле-
ния  МВД России по го-
роду Москве.

Выпускники универ-
ситета собрались возле 
памятника маршалу По- 
беды Георгию Жукову. 
Под одобрительные воз-
гласы и аплодисменты 

своих однокурсников многие молодые лейте-
нанты полиции сделали предложение руки и 
сердца своим девушкам. 

— Я очень благодарен руководству уни-
верситета за такое памятное мероприятие. 
Решил в этот знаменательный день сделать 
предложение моей любимой девушке — Ана-
стасии Протасевич, — говорит выпускник 
университета Максим Межуев.

Виктор Буксов, окончивший факультет 
подготовки сотрудников для оперативных 
подразделений полиции, добавляет: 

— Продолжу работать в Московском уни-
верситете МВД России имени Владимира 
Яковлевича Кикотя, а в дальнейшем пла-
нирую написание диссертации на соиска-
ние учёной степени кандидата юридических 
наук. Сегодня здесь и моя невеста Юлия 
Фрамутичева.

Избранница сотрудника пресс-службы 
МВД России Никиты Набокова — выпуск-
ница факультета института подготовки со-
трудников для органов предварительного 
расследования Анастасия Секошина в беседе 
с корреспондентом еженедельника москов-
ской полиции отметила: 

— Было и трудно, и весело. Большой кол-
лектив, замечательные руководители, ко-

торых мы очень любили и уважали, — это 
подполковник полиции Олег Дмитриевич 
Чепиров и старший лейтенант полиции Дми-
трий Сергеевич Алексеев.

Выпускница ведомственного вуза лейте-
нант полиции Фанзиля Казимирова, продол-
жая разговор, подчеркнула:

 — За время обучения запомнилось многое. 
Спасибо нашему коллективу, нашим руково-
дителям, всему преподавательскому составу, 
всему университету. Всё было ярко, замеча-
тельно и останется в памяти на долгие годы.

Мы поздравляем молодых сотрудников 
полиции с получением дипломов. Желаем 
им твёрдо стоять на страже государственных 
интересов, служить закону и дорожить офи-
церской честью, успехов в службе на благо 
Отечества! 

ФАКТЫ. СОБЫТИЯ. КОММЕНТАРИИ
№ 27  28.07 / 03.08.2025№ 27  28.07 / 03.08.2025
www.petrovka-38.comwww.petrovka-38.com2

Знания применяйте
на практике

Константин СПАССКИЙ,
фото Александра НЕСТЕРОВА

Торжественная церемония 
вручения дипломов выпускникам 
Московского университета МВД 
России имени В.Я. Кикотя прошла 
на Красной площади. В ней приняли 
участие министр внутренних дел 
Российской Федерации генерал 
полиции Российской Федерации 
Владимир КОЛОКОЛЬЦЕВ, 
первый заместитель министра 
генерал-полковник полиции 
Александр ГОРОВОЙ, заместитель 
министра генерал-полковник 
полиции Владимир КУБЫШКО, 
руководители подразделений 
центрального аппарата МВД 
России, сотрудники Главных 
управлений МВД России по
г. Москве и Московской области, 
представители ветеранских 
организаций.



ОФИЦИАЛЬНО  3№ 27  28.07 / 03.08.2025№ 27  28.07 / 03.08.2025
www.petrovka-38.comwww.petrovka-38.com

НАЗНАЧЕНИЯ

ПРИКАЗАМИ ГУ МВД РОССИИ ПО Г. МОСКВЕ ОТ 23 ИЮЛЯ 2025 ГОДА НАЗНАЧЕНЫ:

— на должность 
начальника ЭКЦ
 ГУ МВД России

по г. Москве
полковник
полиции

БЕЛУГИН
Дмитрий Иванович;

— на должность
начальника Отдела

МВД России
по Красносельскому 

району
полковник полиции 

КОВИН
Руслан Николаевич;

— на должность
начальника Отдела

МВД России
по Ломоносовскому 

району
подполковник

внутренней службы 

БЕЛОВ
Максим Вячеславович;

— на должность
начальника Отдела

МВД России
 по Лосиноостровскому 

району
подполковник

полиции

ГОНЧАРОВ
Павел Анатольевич;

— на должность
начальника Отдела

МВД России
по Мещанскому

району
подполковник

полиции

ВОЛЬЧЕНКО
Владимир Тимофеевич; 

— на должность
начальника Отдела 

МВД России
по Пресненскому 

району
 подполковник

полиции

РИМСКИЙ
Артём Александрович; 

— на должность
начальника Отдела 

МВД России
по району

Дорогомилово
полковник
полиции

НИГАЛАТИЙ
Евгений Васильевич.

Слушатели Центра 
профессиональной подготовки 
столичного полицейского главка и 
ЦППС ГИБДД Главного управления 
МВД России по городу Москве 
приняли участие в соревнованиях по 
преодолению полосы препятствий. 

Поддержать спортсменов прибы-
ли почётные гости, среди которых 
заместитель начальника ЦПП ГУ 

МВД России по городу Москве полков-
ник полиции Денис КУЛЕЗНЁВ, а также 
заместитель командира 2-го СПП москов-
ского правоохранительного гарнизона по 
работе с личным составом подполковник 
полиции Вячеслав ГОРОДЕНКО и дру-
гие. Участников приветствовал начальник 
ЦППС ГИБДД столичного полицейско-
го главка полковник полиции Михаил 
РЫНДИН. 

От каждого центра были сформированы 
по две команды численностью 15 человек. 
До начала соревнования слушателям разъ-
яснили правила и порядок турнира. Задача 
участников — пройти полосу как можно 
быстрее. 

В ходе спортивной борьбы первое ме-
сто заняла команда Центра профессио-
нальной подготовки Главного управле-
ния МВД России по городу Москве, а 
серебро досталось спортсменам ЦППС 
ГИБДД столичного гарнизона полиции. 

Болельщики поддерживали товарищей 
кричалками и радовались успехам своих 
команд.

Преподаватель ЦППС ГИБДД по физи-
ческой подготовке капитан полиции Алек-
сандр Степанов выразил особую благодар-
ность Денису Кулезнёву за организацию 
мероприятия.

— Турникеты, балансиры, бег на ускоре-
ние — именно в этих дисциплинах мы пока-
зали лучшие результаты. Для победы в таких 
соревнованиях необходимо больше трени-

роваться в силовых упражнениях, — расска-
зал Александр Игоревич.

Младший лейтенант полиции Констан-
тин Соловьёв отметил, что ему особенно 
понравилось преодоление препятствий ямы 
с водой: «Это очень освежило». На вопрос о 
том, в чём секрет победы, он ответил: «Спло-
чённость людей — нерушимая крепость».

В конце мероприятия прошла церемония 
награждения. Поблагодарив участников и 
гостей, полковник полиции Михаил Рын-
дин сделал объявление, что следующие со-
ревнования пройдут по футболу и волейбо-
лу, и призвал к ним готовиться. 

Соня ГОНЧАРУК, фото Игоря АЛТОИЗА

ПРОФПОДГОТОВКА

Гонка с препятствиями
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В указанном документе также констатируется:
«18  июля (30 июля по новому стилю) 1803 года состо-

ялся Именной, данный Сенату, Указ «О соединении дел, 
кои доселе были ведомы в Мануфактур-коллегии и ее Контор, 

в Экспедиции Государственного хозяйства, Опекунства ино-
странных и сельского домоводства и в Главной Соляной кон-
торе, в одно управление с Департаментом внутренних дел, под 

именем Экспедиции Государственного Хозяйства» и доклад 
Министра внутренних дел по Департаменту внутренних дел о 
новом образовании Экспедиции Государственного хозяйства.

За прошедший период формирования подразделения мате-
риально-технического и хозяйственного обеспечения прошли 
тяжелый путь становления и развития, претерпели множество 
реорганизаций и переименований…».

Следует пояснить, что тем же нормативным 
правовым актом ведомства были признаны утра-
тившими силу приказы МВД России от 8 июня 

2001 года № 575 «Об объявлении Дня хозяйственной службы 
органов внутренних дел Российской Федерации» и от 5 марта 
2004 года № 149 «Об объявлении Дня подразделений матери-
ально-технического и военного снабжения МВД России». На-
помним, что на основании названных приказов министерства 
прежде датой образования тыловой службы было установлено 
18 июля.

Внося свой вклад в дальнейшее совершенствование деятель-
ности реформированной системы Министерства внутренних 
дел Российской Федерации на современном этапе, тыловая 
служба реализует все необходимые мероприятия для полно-
ценного функционирования хорошо оснащённой и социально 
обеспеченной полиции. Перефразировав известное выражение, 
можно утверждать, что тыл всему голова — в сфере своей компе- 
тенции.

Как известно, в органах внутренних дел нашего государства 
действует гибкая система тылового обеспечения, основными 
видами которого являются: материально-техническое, гераль-
дическое, медицинское, санаторно-курортное, жилищное, ме-
трологическое обеспечение; организация капитального строи-
тельства, реконструкции, капитального и текущего ремонтов; 
федеральный пожарный и ветеринарный контроль (надзор). 
Безусловно, одно из наиболее важных направлений работы 
тыловых подразделений — всестороннее бесперебойное обе-
спечение оперативно-служебной деятельности подразделений 
МВД России всеми видами материально-технических средств, 
а ещё и поддержание мобилизационной готовности структур-
ных органов внутренних дел.

Федеральное казённое учреждение «Главный центр админи-
стративно-хозяйственного и транспортного обеспечения Мини-
стерства внутренних дел Российской Федерации» сейчас пред-
ставляет собой многопрофильную службу, осуществляющую 
производственно-хозяйственное, социально-бытовое, матери-
ально-техническое и автотранспортное обеспечение МВД Рос-
сии. В структуре ФКУ «ГЦАХиТО МВД России» входят четыре 
центра: административного, хозяйственного и транспортного 
обеспечения, пожарной безопасности и централизованная бухгал- 
терия.

Должностной пост заместителя начальника Главного управ-
ления МВД России по городу Москве — начальника тыла зани-
мает генерал-майор внутренней службы Алексей Николаевич 
Макаров.

Начальником ФКУ «Главный центр хозяйственного, транс-
портного и сервисного обеспечения ГУ МВД России по городу 
Москве» назначен полковник внутренней службы Виталий Ва-
лерьевич Митяев.

В состав столичного ГЦХТиСО входят: Центр транспортного 
обеспечения и шесть автохозяйств, на обслуживании которых 
находятся более 8200 автомашин различных категорий; Центр 
хозяйственного и сервисного обеспечения. ЦХиСО, обслужи-
вающий 55 служебных и жилых помещений, также включает в 
себя типографию, ателье, вещевые склады, склад неприкосно-

венного запаса и склады 
материально-техниче-
ского обеспечения.

При этом руководя-
щая роль возложена на 
Главный центр, кото-
рый объединил в себе 
финансово-плановый 
и договорно-правовой 
отделы, отделы по кон-
тролю за исполнением 
государственных кон-
трактов и использовани-
ем материальных ресур-
сов, отделы маркетинга 
и делопроизводства, аналитический отдел и отдел по работе с 
личным составом. В штате ФКУ с 2014 года — Телестудия Глав-
ного управления МВД России по городу Москве.

С 2013 года функционирует электронная торговая площадка 
для проведения торгов по закупкам материальных ценностей и 
оказания услуг ГУ МВД России по городу Москве.

В территориальных подразделениях столичной полиции свои 
профильные задачи успешно выполняют квалифицированные 
специалисты, работающие в отделах материально-техническо-
го и хозяйственного обеспечения Управлений внутренних дел 
по административным округам мегаполиса.

Тыл всему голова

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Руководство и коллегия Главного управления Министерства внутренних дел Российской Федерации по городу Москве по-
здравляют руководителей, личный состав, федеральных государственных гражданских служащих, работников и ветеранов с 
107-й годовщиной со дня образования подразделений материально-технического и хозяйственного обеспечения органов вну-
тренних дел Российской Федерации!

Служба занимает одно из важных направлений деятельности органов внутренних дел города Москвы.
Сегодня сплочённые коллективы квалифицированных специалистов эффективно решают задачи по обеспечению ГУ 

МВД России по г. Москве всеми необходимыми видами материально-хозяйственного имущества и технического снабже-
ния, осуществляют контроль реализации и правильного распределения материально-хозяйственных средств между подраз-
делениями московского территориального гарнизона, обеспечивают сохранность и исправность вооружения, противопожар- 
ной безопасности, планировку и организацию строительства, реконструкции и капитального ремонта объектов столичной 
полиции.

Убеждён, что знания, опыт, добросовестное отношение к порученному делу и высокое чувство ответственности личного со-
става подразделений службы и в дальнейшем позволят успешно решать ответственные задачи по производственно-хозяйствен-
ному, социально-бытовому, материально-техническому, жилищному, вещевому и автотранспортному обеспечению органов 
внутренних дел города Москвы.

Искреннюю благодарность выражаю ветеранам за преданность выбранной профессии. Вы — пример для молодого поколе-
ния.

От всей души желаю крепкого здоровья, благополучия и новых успехов в профессиональной деятельности на благо нашего 
государства!  

Начальник ГУ МВД России по г. Москве
генерал-лейтенант полиции О.А. БАРАНОВ

Ежегодно 30 июля торжественно отмечается 
День образования подразделений материально-
технического и хозяйственного обеспечения 
органов внутренних дел Российской Федерации. 
Этот профессиональный праздник объявлен 
приказом МВД России от 19 июня 2017 года «в целях 
сохранения исторических традиций, преумножения 
накопленного опыта, дальнейшего повышения 
роли и значения подразделений материально-
технического и хозяйственного обеспечения органов 
внутренних дел Российской Федерации».

Подготовил Александр ТАРАСОВ,
фото Виктора ПИЛИПЕНКО

Полковник внутренней службы
Виталий Митяев

Проверка технического состояния служебных автомобилей



На впервые проведённом фотоконкурсе «Мир 
глазами ветеранов» впечатляющего успеха — 
«золотого дубля» — добился главный специалист 
ФКУ «Главный центр хозяйственного, 
транспортного и сервисного обеспечения ГУ МВД 
России по городу Москве» полковник полиции 
в отставке Виктор ПИЛИПЕНКО, который занял 
первые места в двух номинациях творческого 
состязания любителей светописи. В этом 
прекрасном проекте приняли участие ветераны 
органов внутренних дел Москвы и Московской 
области, в том числе научных и образовательных 
организаций и транспортной полиции, а также 
подразделений  центрального аппарата МВД 
России.

В преддверии государственного праздника, Дня 
России, в здании Министерства внутренних дел 
Российской Федерации на улице Житной, 16, 

торжественно открыли фотовыставку «Мир глазами 
ветеранов», посвящённую Году защитника Отечества. 
На этом вернисаже представили лучшие тематические 
работы, поступившие на одноимённый фотоконкурс, 
организатором которого стала Общероссийская обще-
ственная организация ветеранов органов внутренних 
дел.

— Этот год — особенный. Год, когда мы отдаём дань 
уважения всем, кто посвятил свою жизнь защите на-
шего Отечества, кто стоял на страже правопорядка, 
кто рисковал собой ради спокойствия и безопасно-
сти граждан. И сегодня, глядя на эти фотографии, мы 
видим не только мир, но и отражение души каждого 
ветерана, его опыта, его мудрости, его любви к жиз-
ни и к своей стране! — подчеркнул в своём выступле-
нии на церемонии открытия фотовыставки предсе-
датель Общероссийской общественной организации 
ветеранов органов внутренних дел генерал-полков-
ник полиции в отставке Николай Александрович 
Овчинников.

Обращаясь к участникам мероприятия, заместитель 
начальника Главного управления по работе с личным 
составом МВД России генерал-майор полиции Сергей 
Евгеньевич Кухарёнок сказал:

— Опыт и мудрость ветеранов всегда составля-
ли основу профессиональных традиций министер-
ства. А этот конкурс позволяет поддержать эстафету 
поколений — напомнить о неизменных ценностях 
службы: чести, долге, верности Отечеству. Особые 
эмоции вызывают кадры, связанные с памятью о 
подвиге нашего народа в годы Великой Отечествен-
ной войны… Уверен, что каждый зритель вдохновит-
ся этой выставкой и получит множество позитивных 
эмоций.

Жюри фотоконкурса «Мир гла-
зами ветеранов» признало Вик-
тора Пилипенко победителем в 
следующих номинациях: «Никто 
не забыт, ничто не забыто!» и 
«Эти милые картины —это Роди-
на моя».

Полковник полиции в отставке 
Виктор Пилипенко в органах вну-
тренних дел прошёл путь от мили-
ционера, впоследствии эксперта- 
криминалиста  до начальника от-
дела криминалистических экспер- 
тиз Экспертно-криминалисти-
ческого центра Управления на 
транспорте МВД России по Цен-
тральному федеральному округу. 
В 2012 году он ушёл на заслужен-
ный отдых и в настоящее время 
трудится главным специалистом  
ФКУ «ГЦХТиСО ГУ МВД Рос-
сии по городу Москве».

Виктор Николаевич являет-
ся почётным сотрудником МВД 
России, награждён многими ве-
домственными медалями и знаками.  Очень неорди-
нарная и в буквальном смысле увлечённая личность,  
он своим примером убедительно показывает, что в 
жизни всегда есть место разносторонним интересам и 
увлечениям.

Начиная с юности и поныне, фотография относится 
к числу наиболее люби-
мых увлечений Виктора 
Николаевича. Надо заме-
тить, что снимки он вос-
принимает как настоящее 
фотоискусство.

По словам Виктора Пи-
липенко, для него фото-
конкурс «Мир глазами 
ветеранов» оказался поис-
тине долгожданным собы-
тием.

— Вначале я хочу сказать 
большое спасибо руковод-
ству Общероссийской об-
щественной организации 
ветеранов органов вну-
тренних дел и персональ-
но её председателю гене-
рал-полковнику полиции 
Николаю Александровичу 
Овчинникову за то, что 
организовали этот заме-
чательный фотоконкурс, 
— говорит Виктор Нико-
лаевич. — Ведь многие 

годы МВД России организовы-
вает и проводит Всероссийский 
фотоконкурс под названием «От-
крытый взгляд» для действующих 
сотрудников органов внутренних 
дел, федеральных государствен-
ных гражданских служащих и 
иных лиц. А вот конкретно  для 
нас, ветеранов, подобного своего 
конкурса не было — он состоял-
ся в первый раз. Ведь когда фо-
тографируешь и делаешь снимки 
для себя — это очень хорошо и 
приятно, ты получаешь от такого 
занятия душевное удовольствие. 
Но ещё лучше, когда ты делаешь 
снимки для других людей: для 
своих коллег по работе, друзей 
и знакомых, или же — как сей-
час, на фотоконкурс. Тогда ты, 
конечно же, получаешь двойное 
моральное удовлетворение. Такой 
труд во благо других чем-то срод-
ни миссии художника, рисующе-
го картины для зрителей.

На вопрос корреспондента га-
зеты «Петровка, 38», что для него, человека с совре-
менной «лейкой» — съёмочной камерой, значит фото-
графия, мой собеседник отвечает:

— Фотография — это для меня всё, что ассоциирует-
ся с творческим горением, стремлением к профессио-
нальному мастерству и желанием посредством сним-

ков показывать, например, природную гармонию и 
красоту человеческих отношений. Иначе говоря, всё, 
что у меня произошло на протяжении моей жизни, 
связано именно с фотографией. Так, благодаря фо-
тографии я и выбрал свою профессию – стал экс-
пертом-криминалистом, и познакомился со многи-
ми выдающимися людьми, в том числе с народными 
артистами РСФСР актёрами театра и кино Андреем 
Александровичем Мироновым и Александром Гав-
риловичем Абдуловым, народным артистом СССР 
кинорежиссёром Эльдаром Александровичем Ряза-
новым и другими нашими прославленными соотече-
ственниками.

Мне хотелось бы, — продолжает Виктор Николае-
вич, — прочитать моё любимое стихотворение неиз-
вестного автора:

За каждым снимком — жизни строки,
Прошедшие не раз сквозь призму.
В домах, в траве, в деревьях, в стёклах —
Прошедших судеб виден призрак.
Фотограф щёлкает, и «птичка»
Вливается в таких же стаю.
Мгновенье поймано «с поличным».
А день взметнулся и — растаял…

Будет вполне уместно процитировать слова знамени-
того немецкого модельера и фотографа Карла Лагер-
фельда: «Красота быстро меняющегося окружающего 
мира должна быть воспета поэтом, или же отображена 
в работах художника или фотографа, и что мне нравит-
ся в фотографии, так это то, что в ней пойман момент, 
который ушёл навсегда и который уже воспроизвести 
невозможно».

И в завершение нашей беседы, — резюмирует Вик-
тор Пилипенко, — отмечу вот такой характерный 
нюанс. Меня часто спрашивают: «А какая из ваших 
фотографий самая любимая для вас?». И я отвечаю 
так: «Самая любимая — это та фотография, которую 
я собираюсь снять завтра!».
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Александр ТАРАСОВ,
фото Николая ГОРБИКОВА

«Фотография — это для меня всё...»

Почётный сотрудник МВД России Виктор Пилипенко

Николай Овчинников, Сергей Кухарёнок и лауреат фотоконкурса  Виктор Пилипенко
с диплом за победу в номинации «Никто не забыт, ничто не забыто!»

Занявшие первые места фотоработы Виктора Пилипенко «Так вот ты какой, Победитель!» и «Крым наш!»



Заместитель начальника полиции 
по оперативной работе УВД по 
СВАО полковник полиции Роман 
ЕЛИСТРАТОВ занял свой пост 
в марте этого года. Новичком в 
полиции его никак не назовёшь 
— ранее он успел послужить на 
разных должностях в различных 
подразделениях и службах. 
Наработанный солидный опыт ему 
наверняка пригодится и на Северо-
Востоке. Времени на раскачку у 
него не было, с первых дней нужно 
было с головой погрузиться в 
работу. Результаты дают повод 
для оптимизма: так, по итогам 
первого полугодия раскрываемость 
преступлений против личности в 
округе составила 94,2 процента, 
в суд направлено 6 уголовных 
дел, возбуждённых по ст. 210 УК 
РФ (организация преступного 
сообщества (преступной 
организации) или участие в нём 
(ней)), задержан 181 преступник, 
скрывавшийся от органов 
предварительного расследования и 
суда.

— Р оман Александрович, какие 
направления вам поручено 
курировать?

— Традиционно это широкий блок — 
подразделения уголовного розыска, эко-
номической безопасности и борьбы с 
коррупцией, по контролю за оборотом 
наркотиков, центр противодействия экс-
тремизму, а также службу специальных 
технических мероприятий.

— Поскольку это всё ведущие направления 
деятельности полиции, как бы вы охаракте-
ризовали текущую ситуацию в округе по дан-
ным векторам?

— Могу ответственно заявить, что в це-
лом оперативная ситуация в округе ста-
бильная, все службы работают в штатном 
режиме, все знают, что им делать. Как 
известно, характер преступности на се-
годняшний день претерпел определённые 
изменения, превалируют мошенничества, 
совершённые дистанционным способом. 
При этом преступники нередко привлека-
ют для реализации своих замыслов обыч-
ных добропорядочных граждан, исполь-
зуют их в качестве курьеров, а главные 
организаторы, как правило, находятся за 
границей. Кроме работы по этим престу-

плениям сотрудники уголовного розыска 
довольно успешно раскрывают и кражи, 
и угоны транспорта. Стоит отметить, что 
угонов сегодня стало крайне мало, и коли-
чество различных резонансных преступле-
ний существенно сократилось. Практиче-
ски все резонансные преступления против 
личности, в том числе редкие разбои, рас-
крываются по горячим следам в течение 
суток.

— Мэр Москвы, характеризуя в целом 
обстановку в столице, недавно отметил, что 
квартирные кражи, угоны транспорта и гра-
бежи в городе становятся экзотическими 
преступлениями. В округе тоже так? 

— В текущем году на территории округа 
не было зарегистрировано ни одной квар-
тирной кражи. В том числе и благодаря 
активному развитию видеонаблюдения. 
Угоны автомобилей также можно назвать 
эксклюзивом, сократилось в разы и коли-

чество грабежей. Рас-
крываемость всех этих 
преступлений, если 
они вдруг случаются, 
находится на самом 
достойном уровне.

— Северо-Восток по 
сравнению с другими 
округами на данный 
момент как смотрится? 
На каком вы месте?

— Без ложной 
скромности отвечу 
так: мы занимаем вы-
сокую позицию. Уго-
ловный розыск округа 
по результатам полу-
годия сейчас занимает 
второе место в городе.

— Это серьёзный 
рывок вперёд. По ка-
ким позициям сработа-
ли сотрудники угрозы-
ска наиболее успешно?

– Прежде всего, по 
раскрытию наиболее 
распространённых 
теперь преступлений 
— дистанционных 
мошенничеств. Не 
оставлены без внима-
ния и обычные, так 
называемые контакт-
ные мошенничества. 
В этом году также вы-
явлено два преступ-
ных сообщества.

— Какой из отделов на 
«земле» вы могли бы на-
звать самым успешным в 
борьбе с дистанционны-
ми преступлениями? 

— Напомню, что в отделе уголовного 
розыска есть подразделение по борьбе с 
хищениями, совершёнными дистанцион-
ным способом. Каждый сотрудник этого 
отделения — настоящий профессионал, о 
чём говорят высокие результаты. На «зем-
ле» также практически каждый отдел вы-
кладывается на сто процентов в борьбе с 
этой «эпидемией». А вообще, я хотел бы 
отметить в целом работу ОМВД Северное 
Медведково — там отдел очень сплочён-
ный, сотрудники работают увлечённо и на 
высоком профессиональном уровне.

— Анализируете свою работу после рас-
крытия дистанционных преступлений и рас-
смотрения их в судах?

— Обязательно. Мы постоянно мони-
торим эту ситуацию, всегда стараемся пе-
ренимать положительный опыт коллег из 
других округов и субъектов. Нужно отме-
тить, что сейчас вся система МВД, осоз-

навая особую актуальность данного вида 
преступности, работает над этой темой 
особенно тщательно и сплочённо.

— Чем заняты сегодня борцы с экономиче-
ской преступностью?

— В центре внимания — преступления в 
военно-промышленном комплексе. Поми-
мо этого оперативники работают по пресе-
чению хищения бюджетных средств, а так-
же по налоговым преступлениям.

— Насколько актуальна тема миграцион-
ной преступности в Северо-Восточном ад-
министративном округе, который является 
одним из самых крупных в столице?

— В составе отдела уголовного розыска 
есть отделение, которое борется с этни-
ческой организованной преступностью, 
в том числе и в сфере миграции. Если ко-
ротко, то наработок у них много, есть необ-
ходимые положительные результаты. Ну а 
кроме того, практически все оперативные 
службы постоянно акцентируют внимание 
на раскрытии преступлений, совершённых 
иностранными гражданами. Это связано 
ещё и с тем, что доля тяжких преступле-
ний, совершённых мигрантами, занима-
ет внушительное место в общей статис- 
тике.

— Современная преступность постоянно 
меняет виды и формы. Как в связи с этим 
организовано повышение квалификации со-
трудников оперативных служб?

— Для этого мы направляем наших со-
трудников в различные учебные заведения 
системы МВД, перенимаем опыт коллег. 
Результаты работы сотрудников уголовно-
го розыска нашего округа зримо подтвер-
ждают их высокую квалификацию и стрем-
ление постоянно учиться всему лучшему и 
передовому. 

— Насколько эффективно решается про-
блема пополнения кадров? 

— Если говорить в целом, то существу-
ющий некомплект обычный, как говорит-
ся, рабочий. Пополнение приходит как из 
учебных заведений, так и со стороны.

— Какие у вас есть планы на будущее?
— Во-первых, сделать всё возможное, 

чтобы удержать на том же высоком, как и 
сейчас, уровне работу уголовного розыска 
и отдела по контролю за оборотом наркоти-
ков. Во-вторых, придать новое ускорение 
работе отделам по борьбе с экономически-
ми и экстремистскими преступлениями. И 
конечно же крайне важно не забывать про 
комплектование служб квалифицирован-
ными кадрами.

— В УВД округа традиционно уделяли осо-
бое внимание раскрытию преступлений про-
шлых лет. Как сейчас?

— Традиции не меняются, это и сегод-
ня входит в число наших приоритетных 
задач.
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Александр ДАНИЛКИН,
текст и фото предоставлены 
пресс-службой УВД по СВАО 

Квартирных краж в полугодии не было

ОБЩЕСТВЕННЫЙ СОВЕТ

Во время поездки для при-
сутствующих была прове-
дена обзорная экскурсия 

по Лавре, где опытный экскур-
совод рассказал её историю и 
поделился некоторыми фактами 
и тайнами, сокрытыми в ней.

Каждый желающий смог 
приложиться к мощам препо-
добного Сергия, подняться на 
все ярусы колокольни, а также 
посетить Музей академическо-
го корпуса, чтобы лучше узнать житие 
святых и познакомиться с необычны-
ми предметами обихода прошлых лет. 
Кроме этого, в экскурсионном марш-
руте было посещение Серапионовой 
палаты, которая, по преданию, стоит 
на месте келии Сергия Радонежского, 
где произошло явление преподобному 
Божией Матери.

— Вера важна для человека.
— Вера важна для человека. Она помогает подниматься в 

трудные времена, даёт силы и надежды. Особенно в такой 
сложной профессии, как полицейский, — отметил отец 
Александр Наумов.

Завершился день поездкой к источнику преподобного 
Сергия Радонежского «Гремячий ключ», где экскурсанты 
смогли набрать святой воды и искупаться в купелях.

Текст и фото предоставлены
пресс-службой УВД по СВАО

На каникулах — в Лавру
Общественный совет при УВД по СВАО в лице председателя  Андрея ГРИШИНА и 
члена совета  священника храма Живоначальной Троицы при бывшем приюте братьев 
Бахрушиных Александра НАУМОВА в рамках акции «Каникулы с Общественным советом» 
организовал поездку в Свято-Троицкую Сергиеву Лавру. В экскурсии приняли участие 
более 30 человек из числа сотрудников УВД по СВАО и членов их семей.
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Корреспонденты газеты 
«Петровка, 38» провели день с 
участковым уполномоченным 
полиции отдела МВД России по 
Южнопортовому району старшим 
лейтенантом полиции Алексеем 
БОНДАРЕНКО, чтобы узнать, 
как проходит его служба на 
вверенной территории.

Пятница — возможно, самый во-
жделенный день недели. Вроде 
выходные ещё не наступили, но 

почти вся рабочая неделя позади и оста-
лось совсем чуть-чуть. В этот день ощу-
щение близости долгожданного отдыха 
заряжает энергией завершения всех дел, 
чтобы со спокойной душой утонуть в ти-
шине и спокойствии субботы и воскре-
сенья, вдали от рутины. Вот и в эту пят-
ницу, настроенные на удачный день, мы 
прибыли на станцию метро «Кожухов-
ская», что в Южнопортовом районе, что-
бы встретиться с Алексеем Бондаренко.

Участковый — не просто сотрудник 
полиции, это человек, который знает 
каждый двор, каждый подъезд и почти 
каждого жителя в лицо. Для Алексея, 
выпускника Московского университе-
та МВД России имени В.Я. Кикотя, эта 
служба началась три года назад. С тех пор 
его дни наполнены обходами, профи-
лактическими беседами, выявлениями 
правонарушений и преступлений, со-
вершающихся на его административном 
участке, а также кропотливой работой с 
документами.

— В первый год, конечно, было тяже-
ло, — признаётся Алексей. — Главное, 
наладить контакт с жителями участка, 
чтобы люди знали тебя, а ты знал их. Я 
стараюсь каждый день проводить про-
филактический обход административ-
ного участка, чтобы напоминать людям 
о себе и чтобы в случае сложной ситуа-
ции им было к кому обратиться, так как 
в наше сложное время участились случаи 
дистанционного мошенничества, и мно-
жество граждан не знает, как вести себя в 
таких ситуациях.

С этой целью участковый ежедневно 
проводит профилактические беседы с 
гражданами пожилого возраста. За год 
нужно охватить всю территорию, а это 
огромное количество людей.

Встретившись на опорном пункте, мы 
начали обход района. Помимо прекрас-
ного пятничного настроения, заряжаю-

щего на упорную работу, 
радовало летнее солнце, а 
в тени деревьев на улицах 
и скверах веяло приятной 
прохладой. До полудня 
идеальное время обхода 
пожилых граждан.

— Мы раздаём буклеты 
с информацией о распро-
странённых мошенниче-
ских действиях, — расска-
зывает Алексей. — Важно, 
чтобы люди знали и по-
нимали, что представите-
ли органов правопорядка 
никогда не запрашивают 
информацию о состоя-
нии банковских счетов 
граждан, не требуют про-
водить операции по пере-

воду денежных средств, тем более никогда 
не задействуют граждан в расследовании 
уголовных дел по телефону.

Одна из главных проблем, с которой 
сталкиваются жители, — звонки мошен-
ников. Преступники представляются со-
трудниками полиции, ФСБ, прокуратуры, 
Министерства финансов и вводят в за-
блуждение доверчивых граждан, которых 
просят перевести свои денежные средства 
на «безопасные счета». Именно поэтому в 
обязанности участкового входит инфор-
мирование жителей об угрозах. Старший 
лейтенант проводит профилактические 
беседы с бабушками и их внуками, гу-
ляющими по паркам или отдыхающими 
на лавочках у подъездов. Алексей выдаёт 
каждому буклеты с информацией о видах 
мошеннических действий и свою визит-
ную карточку: очень важно, чтобы граж-
дане не только знали своего участкового в 

лицо, но и имели но-
мера телефонов его и 
дежурной части.

После обхода райо- 
на садимся в маши-
ну, чтобы доехать до 
рынка рядом с метро. 
Обязанности участ-
кового разнообразны 
и включают не только 
ежедневные обходы, 
но и проверки доку-
ментов у мигрантов 
для установления за-
конного нахождения 
в стране, проверки 
граждан, имеющих 
в пользовании граж-
данское оружие, а 
также контроль над  
условно осуждён-
ными и условно-до-
срочно освобождён-
ными гражданами. 
Последние делятся на 
две категории: те, кто 
формально подпадает 
под административный надзор, и те, кто 

уже находится под ним. Первых 
Бондаренко проверяет раз в месяц: 
созванивается, встречается, про-
водит беседы, а вторых четыре раза 
в месяц.

— «Земля»  у нас более-менее 
спокойная, — отмечает старший 
лейтенант. — Мигрантов и «учёт-
ников» мало. Серьёзных проблем 
нет.

По словам Алексея, совре-
менные технологии значитель-
но облегчают работу полиции. В 
Южнопортовом районе работает 
городская система видеонаблю-
дения с функцией распознавания 

лиц: граждан, заходящих в подъезды, 
фиксирует камера.

— Благодаря новым системам преступ- 
ления раскрываются очень быстро, — 
делится Бондаренко. — Камеры стоят в 

метро, на улицах и перед подъездами и 
могут распознать лицо даже под маской, 
где видны только глаза.

Остановившись недалеко от метро, на-
чинаем новый обход, но уже не для раз-
дачи буклетов, а для проверки мигрантов. 
Здесь, у рынка, раскинулись ряды мелких 
предприятий иностранных граждан: за-
бегаловки, магазинчики. Вместе со стар-
шим лейтенантом проводим тщательную 
инспекцию мигрантов, работающих в 
шиномонтаже и двух шаурмичных ря-
дом. Многие из них уже знают участко-
вого в лицо и вежливо здороваются, без 
лишних вопросов предоставляя нужные 
документы. Как и говорил Алексей, доку-
менты оказались в порядке — район дей-

ствительно спокойный, и все 
здесь соблюдают правила.

По окончании провер-
ки, прощаемся со старшим 
лейтенантом у входа в ме-
тро. Его рабочий день ещё 
не закончен, но я не на-
звал бы его впрямь «рабо-
чим». Алексей показал себя 
образцовым участковым, 
который знает, и главное 
— любит своё дело, а это, 
пожалуй, самое важное в ра-
боте полицейского. А когда 
занимаешься любимым де-
лом, то работой это назвать 
сложновато — это скорее 
труд, приносящий удоволь-
ствие. Можно только пора-
доваться, а кто-то, может, 

и немного позавидует жителям Южно-
портового района, которым достался 
столь внимательный, ответственный и 
знающий своё дело участковый Алексей 
Бондаренко.

Человек, которого знает каждыйРоман УЧИТЕЛЬ,
фото Александра НЕСТЕРОВА



К обязанностям начальника 
ОМВД России по районам 
Силино и Старое Крюково 
майор полиции Иван СИМИКИН 
приступил в феврале 2023 года. 
По итогам оперативно-служебной 
деятельности это подразделение 
заняло в 2023 году 1-е место 
среди территориальных отделов 
внутренних дел Москвы.

И сегодня сотрудники структурных 
подразделений ОМВД России по 
районам Силино и Старое Крюко-

во стараются на высоком уровне обеспечи-
вать охрану общественного порядка и безо-
пасность жителей.

Иван Яковлевич отмечает:

— В этом процессе каждый сотрудник 
принимает участие в полной мере и с макси-
мальной отдачей. Например, на маршрутах 
патрулирования постоянно находятся по-
лицейские патрульно-постовой службы, в 
жилом секторе — участковые уполномочен-
ные полиции. Граждане это видят. Право-
порядок поддержи-
вается на улицах, 
в общественных 
местах. Ведётся 
профилактическая 
работа, что особен-
но важно, посколь-
ку прогрессируют 
д и с т а н ц и о н н ы е 
мошенничества. 
А эта проблема 
сейчас общая. Мы 
предпринимаем 
различные, в том 
числе профилак-
тические меры. По 
линии уголовного 
розыска прово-
дятся оператив-
но-розыскные ме-
роприятия людей, которые способствуют 
совершению данного вида преступления.

Вместе с моим заместителем по опера-
тивной работе — начальником полиции 
мы встречались с представителями служб 

безопасности банков, торговых центров, 
в которых расположены банкоматы. Со-
вместно обсуждали, как минимизировать 
риски. Ведь необходимо пресекать возмож-
ное преступление или на его начальной 
стадии не допускать дальнейшего развития. 
При этом достигнута договорённость, что-
бы у банкоматов гражданам была доступна 
дополнительная информация, например, 
брошюры, где даны советы по безопасно-
сти в случае снятия, перевода денежных 
средств. Кроме этого, сделали звукозапись, 
чтобы посетители слышали такие преду-
преждения.

Как говорит Иван Симикин, в изобли-
чении и задержании участников преступ-
ных мошеннических схем, в частности 
курьеров, а также в расследовании других 
преступлений оперативникам нередко по-
могает система видеонаблюдения. На со-
стоявшемся подведении итогов оператив-
но-служебной деятельности за полугодие 
представителем руководства УВД по ЗелАО 

акцентировалось внимание на необходи-
мости дальнейшего развития положитель-
ного опыта.

Майор полиции продолжает:
— Задачи, стоящие перед территориаль-

ным подразделением, решает коллектив, в 
котором каждый человек знает предъявля-

емые к нему требования и соответствует им. 
Любой сотрудник имеет положительные 
качества, но у каждого — свой характер. 
Важно взаимопонимание, выстроенные де-
ловые отношения. Главное то, что мы друг 

друга слышим. Это позво-
ляет нам полностью решать 
служебные задачи, постав-
ленные руководством УВД, 
главка московской полиции. 
Как показала практика, при 
необходимости весь личный 
состав может собраться в лю-
бое время суток, чтобы их вы-
полнить.

Все структурные подразде-
ления вносят вклад в общую 
работу, составляют надёж-
ную основу территориально-
го отдела МВД России. Роль 
руководителей служб трудно 
переоценить. Они для меня 
— надёжные боевые товарищи. Вот, на-
пример, заместитель начальника полиции 
по оперативной работе майор полиции 
Евгений Савинков. Евгений Михайлович 
возглавил данное направление в том году. 
Ранее он прошёл путь от рядового опера-
тивника до старшего оперуполномоченно-
го. Сегодня наш отдел уголовного розыска 
занимает в городе 4-е место.

В свою очередь достойно служат сотруд-
ники патрульно-постовой службы, которую 
возглавляет капитан полиции Павел Свето-
чев. Павел Николаевич — командир взвода, 
умело руководит подразделением, сотруд-
ники которого находятся на улицах районов.

В следствии успешно ведёт рас-
следования уголовных дел старший 
следователь старший лейтенант 
юстиции Сергей Парфеевец. Сер-
гей Викторович работает, образно 
говоря, не только за себя, а ещё за 
троих человек. Направляет его де-
ятельность мой заместитель — на-
чальник следствия подполковник 
юстиции Марина Горбунова. Под 
руководством Марины Валерьев-
ны профессионализм сотрудников 
службы постоянно возрастает.

Начальник участковых отдела 
уполномоченных полиции и по де-
лам несовершеннолетних подпол-
ковник полиции Александр Сели-
щев посвятил этому направлению 
деятельности всю свою професси-
ональную жизнь, имеет огромный опыт. 
Александр Николаевич по долгу службы 
пообщался, наверное, уже со всеми жите-
лями районов Силино и Старое Крюково.

Молодому поколению уделяют внима-
ние и другие наши наставники, в том чис-
ле и бывшие наши коллеги, вышедшие на 
пенсию. С ветеранами мы продолжаем об-
щаться, обсуждать различные актуальные 
вопросы. Так, есть что рассказать подпол-
ковнику полиции в отставке Максиму Ли-
товских. Максим Олегович был одним из 
руководителей территориального отдела, 
начальником полиции, побывал также в 
горячих точках.

Сегодня заместителем начальника 
ОМВД — начальником полиции служит 
подполковник полиции Александр Ульян-
кин. Александр Сергеевич занимается ря-
дом служебных задач. Недавно приступил 
к обязанностям другой мой заместитель — 
подполковник полиции Альберт Ягудин. 
Альберт Табрисович активно включился в 
нашу общую работу.

Конечно, немаловажное значение для 
подразделения имеет деятельность служ-
бы тыла. Ею у нас руководит майор вну-
тренней службы Сергей Чеботарёв. Сергей 

Алексеевич отвечает за то, чтобы сотрудни-
ки полиции были обеспечены всем необхо-
димым для успешной работы.

Отметим, что сам Иван Симикин в Зе-
леноград перевёлся в 2021 году, имея за 
плечами большой опыт оперативной служ-
бы в подразделениях УВД по ВАО. Иван 
Яковлевич считает, что добиться положи-
тельных результатов в деятельности терри-
ториального отдела возможно во взаимо-
действии не только внутри подразделения, 
но и со всеми службами УВД по ЗелАО.

В заключение он говорит:
— Мы работаем одним большим кол-

лективом. Понимаем, что у разных под-
разделений есть свои служебные 
задачи. Но в некоторых условиях, 
когда, например, нужно принимать 
меры к задержанию преступников, 
наши участковые уполномоченные 
полиции совместно с сотрудника-
ми соседних отделов МВД России 
проводят обход жилого сектора. До-
пустим, согласно оперативной ин-
формации, подозреваемый в совер-
шении преступления уже перешёл 
из одного района в другой. Поэтому 
решать задачи важно совместными 
усилиями.

Положительного результата в 
службе позволяет достигать спло-
чённость личного состава. Для этого 
всем нужно поддерживать благо-
приятную обстановку в коллекти-

ве, руководителям — вникать в проблемы 
каждого. Здесь, как в большой семье, где 
не должно быть чужих забот. Тогда перво-
очередная задача — охрана общественной 
безопасности нашего населения, особенно 
сейчас, в условиях диверсионных угроз, — 
будет обеспечиваться на должном уровне.
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Задачи решаются совместно
Алексей БЕЛОЗЁРОВ,
Руслана ХАМАТНУРОВА,
фото Игоря АЛТОИЗА

Иван Симикин

Совещание с руководителями служб

С экипажем ППСП

Осмотр автопарка На спортплощадке

На КПП 

 В штабе 
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Сотрудниками отдела по 
контролю за оборотом 
наркотиков УВД по ЦАО при 
содействии коллег из Управления 
по контролю за оборотом 
наркотиков ГУ МВД России 
по г. Москве и Федеральной 
таможенной службы задержана 
жительница Республики Саха 
(Якутия) по подозрению в 
контрабанде сибутрамина.

В полицию поступила информация 
о том, что на территорию Россий-
ской Федерации незаконно по-

ступила посылка, предположительно, 
с сильнодействующим веществом, ко-
торая в дальнейшем из сортировочного 
центра Оренбургской области была от-
правлена в одно из почтовых отделений 
столицы.

В результате оперативно-розыскных 
мероприятий посылка, в которой нахо-
дилось 60 однотипных коробок с капсу-

лами общей массой более 3 килограммов 
была изъята в почтовом отделении на 
Новослободской улице. Согласно про-
ведённому исследованию части изъято-
го, оно содержит в своём составе силь-
нодействующее вещество сибутрамин и 

психотропное веще-
ство амфетамин.

Там же была за-
держана женщина, 
которая пришла за 
посылкой. Выясни-
лось, что гражданка, 
не осведомлённая о 
том, что находится 
внутри, должна была 
перенаправить её 
конечному получа-
телю.

В Республике Саха 
по месту прожива-
ния полицейские за-
держали заказчицу — 
38-летнюю местную 
жительницу. Граж-

данка, заведомо зная, что данный препа-
рат запрещён на территории Российской 
Федерации, осуществила его заказ в од-
ной из стран СНГ, пытаясь таким обра-
зом произвести незаконное перемещение 
препарата через таможенную границу в 

рамках Евразийского экономического 
союза.

Следователем следственной части УВД 
по ЦАО возбуждено уголовное дело по 
ст. 226 УК РФ (контрабанда патогенных 
биологических агентов, сильнодейству-
ющих, ядовитых, отравляющих, взрыв-
чатых, радиоактивных веществ, радиаци-
онных источников, ядерных материалов, 
огнестрельного оружия или его основных 
частей, взрывных устройств, боеприпа-
сов, иного вооружения, иной военной 
техники, а также сырья, материалов, 
оборудования, технологий, научно-тех-
нической информации или результатов 
интеллектуальной деятельности, кото-
рые могут быть использованы при созда-
нии вооружения или военной техники, 
а равно стратегически важных товаров 
и ресурсов или культурных ценностей 
либо особо ценных диких животных, 
водных биологических ресурсов, расте-
ний и грибов). В отношении гражданки 
избрана мера пресечения в виде под-
писки о невыезде и надлежащем пове- 
дении.

Текст и фото предоставлены 
пресс-службой УВД по ЦАО

Из Якутии с «любовью»
КРИМИНАЛЬНАЯ ХРОНИКА

Основой профессионализма 
старшего следователя 
следственного отдела ОМВД 
России по районам Силино 
и Старое Крюково старшего 
лейтенанта юстиции Сергея 
ПАРФЕЕВЦА стали знания, 
полученные в Московском 
университете МВД России имени 
В.Я. Кикотя.

— С ергей Парфеевец пришёл 
работать к нам в след-
ственный отдел летом 

2021 года после окончания обучения в 
ведомственном вузе, — говорит заме-
ститель начальника ОМВД России по 
районам Силино и Старое Крюково 
— начальник следствия подполковник 
юстиции Марина Горбунова. — Он сразу 
же проявил знания и навыки, получен-
ные в университете. Сергей Викторо-
вич показал свою целеустремлённость, 
он смело брался за расследования уго-
ловных дел, которые требовали допол-
нительных знаний. С первых шагов он 
активно перенимал опыт и всегда был 
нацелен на высокий результат. 

Марина Валерьевна добавляет, что 4 
года назад следственный отдел страдал 

от недостатка кадров, большой нагруз-
ки. Появление Сергея Парфеевца все-
ляло надежду на изменение ситуации 
к лучшему. И эти ожидания полностью 
оправдались.

— В то время я была рядовым следова-
телем, — продолжает 
Марина Горбунова. 
— Все коллеги были 
очень рады появлению 
нового сотрудника. 
Тем более что Сергей 
Викторович настоль-
ко хорошо справ- 
лялся с задачами, ка-
кие не каждый более 
опытный следователь 
мог быстро выпол-
нять. Сначала ему по-
ручали расследовать 
уголовные дела оче-
видной направленно-
сти, то есть те, которые 
в дальнейшем будут 
направлены в суд. Они 
были связаны с та-
кими составами, как 
кража, грабёж, разбой, 
мошенничество. По-
степенно Сергей Вик- 
торович освоил рабо-
ту настолько, что вся-
кие трудности просто 
разбегались от него в 
стороны.

За прошедшее вре-
мя Сергей Парфеевец 
стал старшим следо-
вателем, зарекомен-
довав себя высоко-
профессиональным 
сотрудником, от-
мечен рядом наград 

от руководства за своё 
трудолюбие и результа-
тивную деятельность. 
Сегодня Сергею Викто-
ровичу я могу поручить 
в производство уголов-
ное дело любой степени 
сложности.

— Мой отец был ка-
дровым офицером Во-
оружённых сил, — рас-
сказывает о своём пути в 
профессию Сергей Пар-
феевец. — А у меня ещё 
со школы была предрас-
положенность изучать 
именно гуманитарные 
и юридические науки. Я 
увлекался обществозна-
нием, историей. Когда 
пришло время 
выбирать бу-
дущее, понял, 
что хочу дви-

гаться в области юриспруден-
ции. При этом склонялся к го-
сударственной службе.

Однажды в нашу школу в 
Солнечногорске пришли со-
трудники полиции, которые 
рассказали о службе в органах 
внутренних дел, о возмож-
ности получить образование 
в Московском университете 
МВД России имени Кико-
тя. Я сразу вспомнил о про-
фессии следователя, не зря 
ранее видел фильмы с уча-
стием следователей. Инте-
рес к профессии усилился, 
и в итоге решил поступать 
на следственный факультет 
университета, что и сделал в 
2016 году.

Родители выбор поддержа-
ли. Особенно папа. Мама, как 
супруга военного, сказала, 
что будут сложности. Но я был готов  к 
трудностям, которых, впрочем, особо и 
не было ни при поступлении, ни во вре-
мя учёбы. Я был физически подготов-
лен, вступительные экзамены успешно 
сдал. В кадровой службе УВД по ЗелАО 
получил направление и разъяснения по 
всем интересующим вопросам. Напри-
мер, где проходить военно-врачебную 
комиссию, какие справки взять и так 
далее.

Сергей Парфеевец изначально видел 
себя в будущем следователем, потому 
что считал, что в этой службе надо осо-
бенно много думать, анализировать. 
Ведь расследование уголовного преступ- 
ления — это звено в реализации пра-
восудия, которое обязательно должно 
быть справедливым.

— Практику на третьем и пятом кур-
сах я проходил в следственном под-
разделении, в котором работаю сегод-
ня, — продолжает Сергей Викторович. 
— Познакомился с коллективом за-
ранее. С первых дней работал вместе 
с нынешним моим руководителем — 
Мариной Валерьевной. Одним из на-
ставников была следователь Марина 
Игоревна Шаталова, которая уже вы-
шла на пенсию.

Сразу погружался в работу, потому что 
после учёбы в университете было инте-
ресно на практике заниматься уголов-
ными делами. Тогда я понял, что обра-
зование, которое я получил, мне очень 
помогает. Уже в сентябре закончил и 
направил в суд первое дело — о краже 
телефона.

До сих пор учусь, расширяю знание 
нормативно-правовой базы. Сейчас 
много уголовных дел, связанных с мо-
шенничеством, незаконным оборотом 
наркотических средств, нередко преступ- 
ления совершаются в составе организо-

ванных групп. Преступность на месте 
не стоит, но и законодательство разви- 
вается.

В течение прошедшего полугодия 
Сергей Викторович направил в суд око-
ло 20 расследованных уголовных дел. 
Уже не раз он при необходимости ис-
полнял обязанности начальника след-
ствия территориального отдела. Как 
отметил начальник ОМВД России по 
районам Силино и Старое Крюково 
майор полиции Иван Симикин, прак-
тическая деятельность в следственном 
подразделении подтвердила высокий 
профессионализм выпускника Москов-
ского университета МВД России имени 
В.Я. Кикотя, что делает Сергея Пар- 
феевца одним из самых перспективных 
следователей отдела.

Алексей БЕЛОЗЁРОВ,
фото Игоря АЛТОИЗА
и из архива Сергея ПАРФЕЕВЦА Звено правосудия

Сергей Парфеевец

Марина Горбунова



Мы знакомимся с экипажем и отъ-
езжаем от местного ОМВД около 
половины десятого вечера. Нефё-

дов служит в ППСП не первый год. За его 
плечами десятки подобных рейдов и вызо-
вов. Но был эпизод, который он запомнил 
чётко.

— Было это лет семь назад, — рассказыва-
ет он. — Поступил вызов: грабёж. Мужчина 
сообщил, что в квартиру ворвались двое, 
угрожали, требовали деньги. По словам по-
терпевшего, дверь он открыл сам. Это сразу 
насторожило. Мы приехали, вызвали СОГ 
(следственно-оперативную группу), а сами 
с напарником решили сделать круг — может, 
удастся засечь кого-то по горячим следам.

Буквально через пару минут правоохрани-
тели заметили мужчину с пакетом, который, 
увидев патруль, резко изменил направление 
движения. Подозрение оказалось не напрас-
ным.

— Вернулись с этим мужчиной к потерпев-
шему — тот сразу его узнал, — продолжает 
свой рассказ старший сержант. — А дальше 

выяснилось: ключи от квартиры дала… мать 
заявителя. Женщина познакомилась с при-
езжими из Беларуси. Вместе они выпивали, 

и в ходе вечера она об-
молвилась, что сын её 
устроился на работу в 
банк, теперь живёт на 
широкую ногу. Довер-
чивая женщина пере-
дала новым приятелям 
ключи от квартиры. Они 
зашли, взяли деньги и 
направились в магазин.

По итогам — задер-
жание всех участников, 
возбуждение уголов-
ного дела по ч. 3 ст. 161 
УК РФ (грабёж, совер-
шённый устойчивой 
группой лиц, которые 
объединились заранее 
в целях совершения 
одного или нескольких 
преступлений). Рас-
крытие прошло по го-
рячим следам.

— Тогда всё сыгра-
ло роль: и вниматель-

ность, и оперативность. А главное — сла-
женная работа, — резюмирует Владислав.

Пока сотрудники делились историями из 
служебного опыта, от их чуткого внимания 
не ускользала ни одна мелькнувшая тень. 
Спустя 15 минут с начала рейда Нефёдов и 
Склёмин заметили рядом с одним из домов 
мужчину с бутылкой в руке. Экипаж при-
тормозил, и полицейские вышли из маши-
ны. Гражданин насторожил-
ся, но бежать не пробовал. 
Оказалось, что он распивал 
алкогольные напитки, за что 
и был в итоге доставлен в 
отдел с подъехавшим вскоре 
экипажем. Нашему с колле-
гой-фотокорреспондентом 
присутствию он, казалось, 
был не рад даже больше, чем 
факту задержания.

— В основном обращения 
граждан связаны с бытовы-
ми правонарушениями. Осо-
бенно часто — алкоголь и 
всё, что с ним связано. Район 
спокойный, но и здесь хвата-
ет работы, — говорит сержант 
полиции Склёмин, когда мы 
садимся в автомобиль.

Пока экипаж с крейсер-
ской скоростью движется по 
улицам столицы, Владислав Нефёдов рас-
сказывает, что пришёл в органы внутренних 
дел не случайно. Решение, как он говорит, 
было естественным.

— У меня в семье почти все связаны с го-
сударственными структурами. Дед работал 
в милиции, старший и двоюродный братья 
— в полиции. После армии я даже не сомне-
вался куда пойду, — делится он.

Сегодня Владислав — старший сержант 
полиции с 11-летним стажем службы в 
ППСП. За это время район стал ему поч-
ти родным — знает каждую улицу, каждую 
«проблемную точку».

Проверка документов у иностранных 
граждан — рядовая операция для сотрудни-
ков ППСП. Полицейские останавливают 
жителей ближнего зарубежья, и сотруд-
ники просят предъявить документы. Как 
минимум убеждаются в их наличии, затем 

проверяют место регистрации. Такая про-
верка оборачивается побегом. Мужчина, 
заметив приближающийся экипаж, резко 
разворачивается и пытается бежать. Ко-
роткая, но напряжённая погоня. Один из 
стражей правопорядка бросается за ним, 
второй — объезжает квартал на патрульной 
машине, пытаясь перехватить беглеца. Спу-
стя несколько минут нарушитель задержан. 
Досмотр, короткие уточняющие вопросы, 
приказ — выложить всё из карманов на 
капот патрульного автомобиля. При себе у 
задержанного нет ничего, что могло бы вы-
звать подозрение: пара денежных купюр, 
барсетка, кепка. 

В ходе непродолжительной беседы выяс-
нилось, что гражданин сам не понял, зачем 
бежал. Для выяснения обстоятельств и тща-
тельной проверки документов его доставля-
ют в отдел.

— Такие моменты требуют максимальной 
собранности. Всё решают секунды, — гово-
рит Павел. — А потом — бумажная работа, 
протоколы, пояснения. Но именно в этот 
момент ты чувствуешь, что не зря надел 
форму.

У Вячеслава — семья, маленький ребё-
нок. О том, хочет ли он, чтобы его сын про-
должил династию, говорит просто и сдер-
жанно:

— Я хочу, чтобы он сам выбрал свой путь. 
Моя мама всегда поддерживала меня в лю-
бом начинании — я так же поступлю. Глав-
ное, чтобы был человеком и занимался де-
лом, которое считает своим.

Что касается Павла, то его отец погиб, 
когда тот был ещё ребёнком.

— Мама одна меня подняла. И, наверное, 
поэтому я особенно ценю поддержку семьи. 
Семья — это твой тыл, — признаётся он.

Следующая остановка — прямо у шоссе. 
Мужчина лежит на обочине, рядом — па-
кет и какой-то мусор. Первые мысли: что 
случилось? Жив ли он? Вячеслав и Павел 
выходят из автомобиля и подходят к граж-

данину, осторожно проверяя, не требуется 
ли ему скорая медицинская помощь. В ито-
ге все выдыхают с облегчением — никаких 
повреждений и киношной драмы. Мужчина 
просто перебрал с алкоголем и прилёг от-
дохнуть у дороги. Приведя его в чувство, со-
трудники полиции убедились, что поводов 
для вызова скорой помощи нет, и отправили 
горемыку в отдел с подъехавшим экипажем, 
строго наказав больше так не рисковать, а 
лучше вообще не пить.

Сегодняшний рейд завершился без се-
рьёзных происшествий. Несколько человек 
доставлены в отдел для уточнения статуса 
пребывания, составлены административ-
ные протоколы. На улицах снова спокойно. 
Но, как говорят сами сотрудники, это спо-
койствие — не случайность, а результат не-
прерывной работы, которую видят не всег-
да, но ощущают все.
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Анастасия РУКОСУЕВА, 
фото Александра НЕСТЕРОВА

Спокойствие — не случайность
Погожий июльский день. Жизнь идёт своим чередом в одном из жилых районов Зюзино на юго-западе 
Москвы — горожане возвращаются с работы, дети играют во дворах, открыты двери кафе и магазинов.
За внешним спокойствием стоит обеспечивающая его постоянная работа патрульно-постовой службы 
полиции. Сегодня здесь проходит рейд. Старший сержант полиции Владислав НЕФЁДОВ и сержант 
полиции Павел СКЛЁМИН патрулируют дворы и следят за порядком на территории.

Требования:
— возраст от 18 лет;
— гражданство Российской Федерации;
— среднее образование;
— отсутствие судимости, в том числе у близких родственников.

Обязанности: 
— соблюдение технологического режима работы котельной установки.

Условия:
— график работы сутки через трое.

Гарантии:
— ежегодная материальная помощь в размере двух окладов денежного содержания;
— социальный пакет и медицинское обслуживание;
— бесплатный проезд в общественном транспорте;
— ежегодный оплачиваемый отпуск 28 календарных дней, дополнительный отпуск за 
стаж непрерывной работы в системе МВД России;
— заработная плата 35 000 рублей.

Адрес: Московская область, г. Балашиха, шоссе Энтузиастов, Западная коммунальная 
зона, владение 3.
Телефоны: 8 (495) 694-76-05; 8 (495) 694-98-45.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
ЦЕНТР КИНОЛОГИЧЕСКОЙ СЛУЖБЫ ГУ МВД РОССИИ ПО Г. МОСКВЕ ПРИГЛАШАЕТ
НА РАБОТУ В ДОЛЖНОСТИ ОПЕРАТОРА КОТЕЛЬНОЙ ХОЗЯЙСТВЕННОГО ОТДЕЛЕНИЯ
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ЕСТЬ ТАКАЯ СЛУЖБА

Нашим собеседником стала инспектор-
кинолог Центра кинологической службы 
УВД по ЗАО лейтенант полиции Ксения 
ФРОЛОВА — опытный сотрудник, на 
счету которой за время прохождения 
службы в МВД России с 2004 года сотни 
раскрытых преступлений и задержаний. 
О некоторых она любезно согласилась 
рассказать.   

— К ак-то раз, когда я заступила на 
дежурство по подразделению, 
поступил вызов: попытка из-

насилования, — вспоминает Ксения Нико-
лаевна. — Слава Богу, пострадавшая девушка 
отделалась лёгким испугом. Завязалась борьба 
с предполагаемым насильником. Испугавшись 
шума, он предпочёл ретироваться. Это были 
первые данные с места происшествия. Девушке 
удалось сорвать с него футболку с характерным 
запахом фигуранта и бурыми пятнами (види-
мо, в пылу борьбы она его поцарапала). Оце-
нив ситуацию, я стала готовить собаку к работе 
и начала прорабатывать след. Пёс, пройдя по 
запаху и немного поплутав между строениями 
в полукилометре от места происшествия, при-
вёл нас к подвальному помещению, где жили 
люди, обслуживающие данную территорию 
(по всей видимости, дворники), или какие-то 
рабочие. В самом помещении было несколько 
человек, один выдавал себя своей нервозно-
стью. Мы поняли, что это тот, кого разыски-
ваем, и попросили, чтобы он снял рубашку и 
показал спину. Он отказался выполнять наши 

требования, но правоохранители были на-
стойчивы и убедительны… Фигурант сознался 
в содеянном преступлении. Для чистоты экс-
перимента на месте мы собрали всех рабочих, 
которые там были, и служебная собака точно 
указала на подозреваемого.

В другом случае жадность обуяла человека, 
он не смог устоять перед возможностью лёг-
кого обогащения за чужой счёт. Самое удиви-
тельное здесь то, что зимой из подъезда жилого 
дома был украден дорогой велосипед, который 
стоял на хранении. Собака определила место 
последней стоянки «велобайка» и уверенно 
по следу вывела нас на улицу, потом к сосед-
нему дому. Подвал, где дворники хранили свой 
различный инструмент, был конечной точкой. 
Зайдя в помещение, обнаружили дворника и 
велосипед. Такие быстрые раскрытия по горя-
чим следам мне особенно по душе, да и соба-
кам тоже, — говорит Ксения Фролова. — А ещё 
нашим четвероногим братьям очень нравятся 
вкусняшки. Однако если собака чувствует, что 
у проводника плохое настроение, то дела не 
будет, и лучше в это время к собакам не под-
ходить. Вот такие нюансы: общее взаимодей-
ствие — залог успеха в нашей работе.

…Недавно вернулась со сборов, работала с 
молодой овчаркой Диной. 10 июля ей испол-
нился год, инструкторы-кинологи помогали 
мне подготовить её по следовой работе. Очень 
общительная, любит играть, всё делает на по-
зитиве в силу возраста и характера. 

Вот такая она наша кинологическая жизнь.
Юрий ФИАЛКА, 

фото Игоря АЛТОИЗА

Злоумышленника найдёт по 
горячему следу

— Доброжелательность, — го-
ворит Ирина Пухова.

— Открытость, — добав-
ляет Любовь Осадченко.

— Надёжность, — подытоживает Ма-
рия Мудрова.

Мы сидим в кабинете начальника 9-го 
отдела Вычислительного центра Зональ-
ного информационного центра подпол-
ковника внутренней службы Марии Му-
дровой и составляем портрет сотрудника 
этого подразделения Валентины Старо-
стиной. Обычно подобного рода действие 
в правоохранительных органах происхо-
дит, когда нет фотографии человека.

Но снимок Валентины Александров-
ны есть, вот он — на её рабочем столе. А 
рядом на стенке ещё и благодарности в 
рамочках от начальника главка и от ру-
ководителя ведомства. Да и вообще, её 
стол и соседский подоконник уставле-
ны выращенными ею цветами и разного 
рода растениями, среди которых по-ко-
ролевски возвышается болгарский перец 
с плодами размером с яблоко...

Не буду дальше интриговать читателей 
и поясню: данные об инспекторе группы 
защиты информации мы собираем для 
газетной публикации. Дело в том, что 
Валентина Александровна отмечает уди-
вительный юбилей — 50 лет (полвека!) 
работы в ГУ МВД России по г. Москве 
(ГУВД г. Москвы). Причём все эти пять 
десятилетий она трудилась в одном под-
разделении — Зональном информацион-
ном центре.

Сейчас Валентина Александровна на-
ходится в отпуске, и её подруги-коллеги 
собрались, чтобы рассказать о ней. Ког-
да она вернётся на службу, то её будет 
ждать приятный сюрприз.

Я внимательно записываю, получается 
психологический портрет замечательно-
го человека: трудолюбивого, спокойно-
го, честного, доброго и преданного слу-
жению закону.

Валентина Старостина (тогда ещё 
Стрижова) родилась в подмосковном 
селе Борисово, сейчас это один из рай-

онов Москвы. Её родители работали в 
совхозе имени Ленина. Но Валю увлёк 
большой город, его размах и обаяние. 
Середина 70-х годов прошлого века — 
начало развития отечественной элек-
троники. Её достижения всё настойчи-
вее стали использовать в самых разных 
производственных процессах. Стать 
электронщиком было очень современно, 
модно и престижно. Поэтому девушка, 
получив аттестат об окончании средней 
школы, сразу подала документы в про-
фессионально-техническое училище 
№ 111, в котором готовили операторов 
электронно-вычислительных машин.

Как раз к её выпуску из ГУВД г. Мо-
сквы, которое также старалось внедрять 
в свою работу всё новое и перспектив-
ное, пришёл запрос на операторов. Так 
Валя и ещё её четыре подруги оказалась 
в московской милиции.

Она попала служить в ин-
формационную структуру, 
которая после многих ре-
форм и переименований 
сейчас является одним из 
подразделений Вычисли-
тельного центра ЗИЦ. По-
сле нескольких лет работы 
в качестве вольнонаёмного 
сотрудника, Валентина, за-
кончив учёбу в Московском 
механическом техникуме, 
была аттестована — служила 
на должностях офицера ми-
лиции. На пенсию она вышла 
в звании майора внутренней 
службы. Но из коллектива не 
ушла, осталась вольнонаём-
ной служащей.

Надо обязательно сказать 
несколько слов об этом удиви-
тельном подразделении. Сей- 
час, когда все сокрушаются о 
кадровом голоде и нехватке ра-
ботников, в 9-м отделе 
нет вакансий. Более 
того, некоторые со-
трудники, уйдя в дру-
гие структуры, быстро 
попросились обратно. 
Что ни говори, а атмос-
фера «трудовой семьи», 

доброжелательности и взаимовы-
ручки помогает людям ощущать 
свою востребованность и необхо-
димость! Иногда это важнее долж-
ностей, чинов и званий!

Валентина Александровна за-
нимается защитой информации. 
Практически это значит, что она 
организует допуск сотрудников 
служб и подразделений к разного 
рода базам данных, а также ведёт 
учёт и контроль их работы и во-
время прекращает доступ к ин-
формации тех лиц, которые это 
право потеряли. Дело, на первый 
взгляд, несложное, но требующее 
внимательности, аккуратности, 
исполнительности и повышен-
ной дисциплины.

Также нужно отметить, что 
наша героиня обладает ещё одним 

удивительным качеством — инновацион-
ной восприимчивостью. Ей неоднократ-
но приходилось переучиваться в связи с 
новыми требованиями и новыми дости-
жениями науки и техники. И каждый раз 
она успешно постигала эти требования. 
Быстро, без особых трудностей и сбоев, 
которые характерны для людей старшего 
поколения, овладевала нужными знания-
ми, формировала необходимые навыки и 
умения. Это позволяет ей сейчас успешно 
справляться с порученными задачами.

В заключение хочется сказать, что Ва-
лентина Александровна встретила здесь, 
в главке, свою судьбу — познакомилась 
с курсантом школы милиции Николаем 
Старостиным, создала с ним семью, вы-
растила и воспитала детей.

К сожалению, Николай Сергеевич уже 
ушёл из жизни, но добрые дела его и Ва-
лентины Александровны продолжают их 
наследники — офицеры полиции: сын 
Сергей и дочь Екатерина. У них достой-
ный образец для подражания!

ПОЛВЕКА В СТРОЮ ЗИЦ
Владимир ГАЛАЙКО,
фото из архива Ирины ПУХОВОЙ



Совсем недавно отгремели залпы 
праздничного салюта, прошли 
строем по Красной площади 
потомки победителей в самой 
кровопролитной войне за всю 
историю человечества. В дни 
торжеств по телевидению было 
показано множество фильмов о 
войне, на праздничных концертах 
спето большое количество 
военных песен, рассказано о 
немногих оставшихся ветеранах, 
выпущены научно-популярные 
программы о результатах 
архивных исследований. 

Стоит ли нам успокаиваться на том, 
что для сохранения исторической 
памяти было сделано всё? Про всех 

ли героев вспомнили, все ли описаны геро-
ические и трагические эпизоды той страш-
ной эпохи? Конечно, нет. С каждым годом 
поисковики находят останки пропавших 
без вести бойцов и командиров. Исследо-
ватели в архивах открывают новые мате-
риалы. Это помогает восстановить исто-
рическую справедливость и отдать дань 
уважения всем, кто защищал Родину.

После продолжительной поисковой 
работы в архивах удалось собрать ин-
формацию о Льве Александровиче Гуми-
левском. Это человек, который посвятил 
жизнь служению своей стране и погиб, 
защищая её. В 1928—30 годах он осущест-
влял руководство московской милицией, 
до этого был участником первой мировой 
и Гражданской войн. Прошёл нелёгкий 
карьерный путь для того времени в право-
охранительной системе страны, был удо-
стоен орденов и медалей. После начала 
Великой Отечественной войны направ-
лен на фронт в качестве руководителя 
одного из полков ополчения, погиб в ходе 
Сталинградской битвы.

Родился Лев Александрович Гуми-
левский 16 февраля 1893 года в посёлке 
Крапивна Тульской губернии в рабочей 
семье. В 1906 году Лев и три его сестры 
остались без родителей и воспитывались 
у фельдшера Крапивенской больницы. В 
1909 году Гумилевский закончил Крапи-
венское городское училище и, по реко-
мендации опекуна, поступил в Тульскую 
фельдшерскую школу при земской боль-
нице. Из-за отсутствия средств в следую-
щем году юноша оставил школу и пошёл 

работать писарем к Крапивенскому нота-
риусу. В 1913 году Лев переехал в Москву, 
где поступил работать счетоводом во Все-
российский центральный союз потреби-
тельских обществ. В следующем году он 
женился на Марии Андреевне Грабенс. 
(ГА РФ: ф. А-539 оп. 4 д. 8402 л. 14—16). 
Начавшаяся первая мировая война прер-
вала мирную жизнь, разбила многие чая-
ния и планы населения России.

В сентябре 1915 года Лев Александро-
вич был призван на службу в армию в 
161-й запасной пехотный батальон, раз-
мещавшийся в городе Сердобске Сара-
товской губернии. В мае 1916 года окон-
чил Чистопольскую школу прапорщиков, 
в августе был направлен в 199-й пехотный 
Кронштадтский полк, который с июля 

1916 года вёл позиционную войну в рай-
оне города Броды на границе Россий-
ской и Австро-Венгерской империй. По 
прибытии в часть в конце лета 1916 года 
Лев Гумилевский был назначен младшим 
офицером 6-й роты.

Первый бой прапорщик Гумилевский 
принял 18 сентября 1916 года, когда рус-
ская армия в ходе Брусиловского проры-
ва попыталась овладеть Трансильванией. 

В густом карпатском Ясинувском лесу 
долго шёл ожесточённый бой. Прапор-
щик Гумилевский со своим взводом не-
однократно ходил в контратаки на пре-
восходящие силы противника. За боевые 
отличия был представлен к ордену Свято-
го Станислава III степени, правда орден 
так и не получил. (РГВА: ф. 37976 оп. 5 
д. 164—163 л. 1).

После Февральской революции 1917 
года прапорщик Гумилевский был вы-
бран членом полкового комитета. Ок-
тябрьскую революцию встретил уже 
командиром роты. В январе 1918 года, 
будучи грамотным и близким к солдатам 
по социальному происхождению, он был 
избран адъютантом командира 5-го Си-
бирского армейского корпуса. 

В марте 1918 года Гумилев-
ский демобилизовался и вер-
нулся в Москву на своё прежнее 
место работы — во Всероссий-
ский центральный союз потре-
бительских обществ.

В октябре 1918 года призван 
на службу в Красную Армию 
и назначен командиром роты 
34-го резервного полка из рабо-
чих Басманного района города 
Москвы. В январе 1919 года Гу-
милевский назначен комбатом 
112-го стрелкового полка 12-й 
дивизии 8-й армии. В составе 
8-й армии полк сражался за Лу-
ганск.

В марте 1919 года Лев Алек-
сандрович назначен помощни-
ком командира полка. В мае, в 
бою за удержание станции Ро-
даково, командуя 112-м стрел-
ковым полком, был ранен в 
ногу. После выздоровления в 
апреле 1920 года назначен на-
чальником школы командного 
состава Челябинского террито-
риального округа, где вступил 
в партию. В феврале 1921 года 
назначен заместителем коман-
дира Челябинского террито-
риального полка. Здесь, в Че-
лябинске, у четы Гумилевских 

родился сын Виктор.
С 1921 по 1922 год Лев Гумилевский 

был активным участником подавления 
Западно-Сибирского восстания. После 
начала восстания он осуществлял общее 
руководство территориальными частями 
в Курганском уезде. В августе 1921 года 
в сложных условиях противодействия 
бандитизму Лев Александрович принял 
командование 2-м Челябинским полком 

Особого Назначения (ОН). В начале 1922 
года Гумилевский переходит в штаб ЧОН 
Челябинской губернии инспектором.

В ноябре 1922 года Лев Александрович 
был переведён в Москву на должность 
командира батальона отряда Особого на-
значения (ОСНАЗ) при коллегии ВЧК—
ОГПУ. Отряд ОСНАЗ 17 июня 1924 года 
был переформирован в дивизию ОСНАЗ 
(сейчас — отдельная дивизия оператив-
ного назначения Национальной гвардии 
России). В дивизии Гумилевский воз-
главил 2-й полк. Прослужив до октября 
1925 года, ввиду назначения на другую 
должность, он был уволен из армии в 
запас.

В начале 1926 года Начальником подот-
дела милиции г. Москвы (Администра-
тивного отдела Моссовета) стал Матвей 
Семёнович Киселёв. Лев Гумилевский 
был назначен его помощником. А уже че-
рез год он возглавил столичную милицию 
(«Вся Москва»: адресная и справочная 
книга на 1928 г., изд-е МС Р.К. и К.Д. изд-
во МКХ).

Желая оправдать оказанное ему дове-
рие, Лев Александрович работал с боль-
шим энтузиазмом. За время пребывания 
на посту Гумилевский решал различные 
задачи по организации и функциониро-
ванию милицейского ведомства, а также 
проводил мероприятия по уменьшению 
преступности в Москве.

В 1928 году, гибко реагируя на рост 
преступности по отдельным видам пре-
ступлений, было принято решение о пе-
реходе сотрудников уголовного розыска 
от зонального принципа работы к ли-
нейному — организовано 11 отделений: 
научно-техническое (организованы на 
постоянной основе курсы подготовки 
экспертов), 5-е (кинологическое), отде-
ление по проведению предварительного 
расследования (дознание), отделение по 
раскрытию преступлений экономиче-
ской направленности, отделение след-
ствия и другие. Углубление специализа-
ции создало предпосылки для улучшения 
профилактики преступлений.

28 августа 1928 года в Москве был от-
крыт Даниловский приёмник-распреде-
литель (находился в помещениях Дани-
ловского монастыря с 1928 по 1986 год, 
после этого переехал в новое здание на 
Алтуфьевском шоссе. В настоящее вре-
мя — Центр временного содержания для 
несовершеннолетних правонарушителей 
ГУ МВД России по г. Москве).

В 1930 году в столице заработал пер-
вый электрический трёхцветный свето-
фор, были введены дорожные знаки и 
разметка, указатели для пешеходов, на-
лажен централизованный учёт ДТП, вы-
пуск плакатов, листовок, брошюр и ки-
нофильмов по проблемам безопасности 
уличного движения.

С 1930 года Лев Гумилевский был пе-
реведён на должность начальника курсов 
ПВО НКВД в городе Москве. С 1932 по 
1934 год работал в ОГПУ—НКВД СССР 
на разных должностях по линии мили-
ции. В 1935 году Лев Александрович на-
значен заместителем начальника Ива-
новской области. В июле 1936 года Льву 
Александровичу Гумилевскому было при-
своено звание капитана милиции.

(Окончание следует)
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Лев Александрович Гумилевский —
начальник московской милиции.

Участник двух мировых войн.
Дмитрий ЛОБАНОВ,
методист Музея
московской полиции

Лев Александрович Гумилевский, начальник подотдела милиции
г. Москвы (Административного отдела Моссовета)

Московская милиция, 20-е годы. Сидят слева направо:
начальник МУУРа В.В. Емельянов (шестой), начальник милиции г. Москвы М.С. Киселёв (седьмой), помощник начальника Л.А. Гумилевский (восьмой)

Орден Святого Станислава III степени
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Н е так давно в городе Троицке был 
угнан автомобиль марки Дже-
незис (Genesis — переводится с 

английского как происхождение, ста-
новление, возникновение). 
Данное транспортное средство 
относится к автомобилям пре-
миум-класса, в такую, как го-
ворится, «тачку» не откажется 
сесть миллиардер, магнат и 
даже президент страны. Мно-
гие первые лица некоторых го-
сударств как раз и используют 
их для передвижения. 

К счастью, владелец ав-
томобиля сразу заметил его 
пропажу и не мешкая позво-
нил в полицию. Правоох-
ранители тотчас начали ис-
кать пропавший Дженезис 
и вскоре с помощью видео- 
камер установили, как он был 
угнан и что с ним происходило 
дальше.

Оказалось, вскрыл его некий 
крупный мужчина в чёрной 
куртке, в чёрных очках и над-
винутом на глаза капюшоне. 
Он, конечно, знал о камерах 
видеонаблюдения и всячески 
старался не попасть в их объ-
ективы. А если и попадался, то 
распознать его было просто невозможно 
— маскировался он отменно, что сразу 
позволило оперативникам сделать вывод: 
вор опытный, и это далеко не первый его 
угон. Кстати, сотрудникам полиции, уча-
ствующим в расследовании этого дела, 
ещё не раз придётся убеждаться в иезуи-
тской хитрости преступника.

Итак, с помощью технических средств 
стали уточнять путь угнанного автомо-
биля. И вот что удалось установить. 
Вначале преступник с помощью 
специального устройства сумел «за-
глушить» охранную сигнализацию, 
установленную на Дженезис, завёл 
автомобиль и стал его перегонять 
в какое-то ему одному известное 
укромное местечко. Он выехал из 
Троицка и начал петлять по Подмо-
сковью. Но случилось нечто неожи-
данное. 

Дорогие автомобили, как оказа-
лось, умеют себя защищать. Охран- 
ная сигнализация, установлен-
ная на Дженезис, передавала сиг-
нал тревоги с помощью спутника. 
Спутниковая сигнализация — это 
очень сложное устройство, вы-
полняющее огромное количество 
разнообразных функций. Она не 
только ведёт анализ пройденных 
километров, скоростного режима, 
расхода топлива и других параме-
тров транспортных средств с целью 
определения лучших маршрутов, но 
и обеспечивает безопасность авто-
мобиля. Она помогает обнаружить 
угнанный автомобиль и определить, что 
с ним случилось.

Да, преступник сумел обезвредить эту 
систему, но, как оказалось, лишь на не-
которое время. В ходе повторного мо-
ниторинга спутник, скажем так, сумел 
«оживить» сигнализацию, и та стала ме-
шать движению угнанного Дженезиса. 
Автомобиль неожиданно для угонщика 
вдруг стал «орать диким криком» — по-
давать сигналы тревоги. Потом начал 
«подпрыгивать», тормозить независимо 
от желания водителя. Короче, автомо-

биль как мог сообщал окружающему 
миру о своём угоне! Увы, его «старания» 
не привели к желаемому результату.

Конечно, если бы это произошло в 
большом населённом пункте, многие 
обратили бы внимание на столь неха-
рактерное «поведение» автомобиля, и 
вполне возможно, что к нему сразу бы 

подъехал наряд ГАИ. Но сигнализация 
«проснулась» на просёлочной дороге, 
где лишних свидетелей не имелось. Да 
и кроме того, у преступника оказались 
очень крепкие нервы. Вместо того что-
бы рвануть куда глаза глядят, что сделали  
бы в такой ситуации 99 процентов угон-
щиков, он сумел остановить машину на 
обочине, затем выскочил из кабины и 
открыл капот. На записях видеокамер 

хорошо было видно, как мужчина в чёр-
ной куртке нырнул в «пасть» Дженезис и 
старается вырвать устройство сигнали-
зации. Но тут произошло совсем уж не-
обычное: умное устройство, почувство-
вав опасность полного уничтожения, 
«нанесло ответный удар». Неожиданно 
автомобиль выключился, заблокировав 
при этом все свои устройства, в том чис-
ле двери, багажник, подъёмники стёкол 
и т. д.

Оперативники с любопытством на-
блюдали на записи, как угонщик носится 

вокруг машины, не зная, что делать. По-
том он решает разбить стекло, открыть 
дверцу и таким образом вернуться в ка-
бину, в которой, кстати, находились его 
вещи. Поскольку все его «инструменты» 
остались внутри, он наносит несколько 
сильных ударов кулаками — стекло раз-
летелось вдребезги. Угонщик забрался 

внутрь, завёл Дженезис — тот его послу-
шался, и машина двинулась дальше. 

Автомобиль, который так сражался 
с угонщиком и старания которого за-
служивают уважения, был обнаружен 
оперативниками в подмосковном горо-
де Раменском, который, вот уж ирония 
судьбы, когда-то назывался тем же Тро-
ицком, а нынешнее своё наименование 
получил только в начале прошлого века.

Обойдя найденную машину несколько 
раз, муровцы увидели, что похититель 
установил на машине новые номера. 
Вначале они не особо на них среагиро-
вали, а потом с удивлением обнаружили, 
что автомобильные номера такой серии 
используются специальными службами. 
Да не просто специальными службами, а 
теми, которые работают в кортежах выс-
ших государственных лиц.

Впоследствии оказалось, что угонщик 
почему-то предполагал, будто авто с та-
кими номерами не должны отображать-

ся на видеоустройствах работников ГАИ. 
Поэтому караулил проезды кортежей, 
записывал номера автомобилей, которые 
«шли в колонне». К счастью, он ошибся, 
все автомобильные номера, а тем более 
такого уровня, находятся под постоян-
ным контролем правоохранителей, здесь 
внимание повышенное, как говорится, 

комар незамеченным не про-
летит. 

Подмена номеров не срабо-
тала. Но вот уровень подго-
товки этого индивида к пре-
ступлению свидетельствовал, 
что в полицейские сети попала 
очень крупная криминальная 
птица. И это заставило пра-
воохранителей действовать 
не только оперативно, но и с 
особыми предосторожностя-
ми. Для расследования дела по 
угону Дженезис в 9-м отделе 
МУРа была создана оператив-
ная группа, в которую вошли 
подполковник полиции Алек-
сандр Баталов, подполков-
ник полиции Казарин, майор 
полиции Павел Мясников. 
Конечно, в этой масштабной 
работе принимали участие и 
другие оперативники, но глав-
ные усилия прилагали именно 
перечисленные лица.

Наша газета с гордостью за 
столичных правоохранителей 
уже не раз сообщала о том, 

что в Москве сошли на нет многие пре-
ступления, такие, например, как улич-
ные грабежи, квартирное воровство, 
угоны автомобилей и некоторые дру-
гие. Созданная при активном участии и 
огромной помощи руководства столицы 
России система «Безопасный город» по-
зволила буквально освободить старин-
ные бульвары, прекрасные проспекты 
как, впрочем, и все улицы от крими-

нального беспредела. Теперь он пе-
реместился в интернет, но это, как 
говорится, другая история.

Надо подчеркнуть, что уменьше-
ние количества тех же автомобиль-
ных угонов никоим образом не рас-
холодило сотрудников 9-го отдела 
Московского уголовного розыска, 
сотрудники которого как раз и осу-
ществляют оперативное сопрово-
ждение подобных преступлений. 
Ибо, как справедливо гласит народ-
ная молва, Москва — это ещё не вся 
Россия. Действительно, системы 
безопасности, подобные столич-
ной, имеются далеко не в каждом 
городе. А это позволяет местным 
преступникам продолжать угоны 
транспортных средств. Более того, 
частенько они «совершают набеги» 
и на столицу, воруют автомобили, а 
потом стараются «раствориться» в 
необъятных просторах России.

Дабы обезопасить себя от по-
добных налётов, сотрудники 9-го 
отдела ведут мониторинг угонов 
транспортных средств не только 

в Москве, но и в масштабах всей стра-
ны. Они осведомлены о состоянии дел 
с угонами практически во всех крупных 
населённых пунктах, более того, им из-
вестны практически все «герои», совер-
шающие подобные «подвиги». Люди, 
промышляющие угонами, где-нибудь в 
Екатеринбурге или Саратове, даже и не 
подозревают, что их «деловое досье» уже 
рассмотрено в 9-м отделе МУРа, и как 
только они ступят на столичный порог, 
«мышеловка захлопнется».

(Окончание  следует)

Владимир ГАЛАЙКО, 
фото из открытых источников

УГОНЩИК. АКТЁР.
НО НЕ ДЕТОЧКИН...

Сюжет о похищении автомобилей для кинематографа, в том числе отечественного, не редкость. На такой запрос поисковик выдаёт 
длинный список киношедевров. Представлены все жанры: боевики, триллеры, драмы, кинокомедии — лирические, научно-фантастические, 
музыкальные, эксцентрические и даже эротические! Одним словом, «поле» это глубоко вспахано — сценаристами, режиссёрами, 
постановщиками. Что-то новое обнаружить здесь непросто…
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(Продолжение. Начало в №№ 24, 25, 26).

5. За беспорочную службу

Итак, персонаж картины торжественно 
указывает на новенькую награду — орден 
святого Станислава 3-й степени.

Есть от чего человеку возгордиться! 
Он, живущий в бедной клетушке под 
самой крышей дома, теперь не просто 
«тварь дрожащая», простой чинуша — он 
теперь дворянин, причём дворянин по-
томственный!

А за что же кавалеру такая честь?
Ответ на этот вопрос нам даст ещё одна 

крошечная деталь, которых так много на 
этой маленькой картине.

Если внимательно посмотреть на левый 
отворот висящего на стуле форменного сюр-
тука, то на нём можно заметить ещё одну на-
граду, имеющую собственную историю.

Это знак отличия беспорочной службы. 
Он представлял собой квадратную позоло-

ченную серебряную пряжку в виде венка из 
дубовых листьев, обрамляющего латинские 
буквы «XV». Сквозь пряжку пропущена 
красно-чёрно-красная лента ордена Свя-
того Равноапостольного Князя Владимира. 

Данная награда была учреждена 22 ав-
густа 1827 года как особая фор-
ма поощрения: «Знак отличия 
беспорочной службы определён 
в награду постоянно усердного 
и беспорочного, в продолжение 
известного времени, служения». 
Офицерам знак выдавался на ге-
оргиевской ленте (ленте ордена 
Святого Великомученика и Побе-
доносца Георгия), а гражданским 
чиновникам — на владимирской. 
Награждение производилось за 
15, 20, 25 и далее лет. Знак с ла-
тинской буквой «L» (50 лет) мож-
но видеть на портретах некоторых 
заслуженных людей той эпохи, но 
такой знак — большая редкость.

Впрочем, получить знак и за 
15 лет службы тоже было не так 
уж просто. Офицер или чинов-
ник, имевший взыскания, мог 
такую награду и вовсе не полу-
чить. Представления к награжде-
нию рассматривала Кавалерская 
дума знака, причём прошения о 
повторных награждениях надлежало по-
давать каждые пять лет. При этом всякое 
нарушение служебной дисциплины, на-
шедшее документальное отражение в по-
служном списке, могло стать причиной 
отклонения прошения и отсрочить на-
граждение. Для отказа в награждении до-
статочно было сильно опоздать с возвра-

щением из отпуска или же брать отпуска 
слишком часто (в этом случае срок отсчи-
тывался «с нуля»); выговор с занесением 
в послужной список — минус год; арест 
(обычная тогда мера дисциплинарно-

го взыскания) — минус три года 
и т. д. Начиная с 1858 года знак стал 
выдаваться только за 40 лет служ-
бы, причём повторное награжде-
ние производилось не ранее чем 
через 10 лет [Государственные 
символы и награды Российской 
Федерации. М., 1999, Стр. 192].

Награда эта была весьма по-
чётной, а потому «знак отличия 
беспорочной службы, приобре-
таемый трудами и постоянною 
нравственностию», никогда не 
снимался, а лицам, имевшим этот 
знак, дозволялось использовать 
его как элемент фамильного герба 
(если таковой был) и изображать 
на печатях.

Таким образом, можно прямо 
говорить о том, что для того чтобы 
стать кавалером этого знака, надо 
было быть очень ревностным и 
старательным офицером или чи-
новником, не получать никаких 
взысканий и быть на хорошем 

счету у начальства. Видимо, кавалер Павла 
Федотова был таковым.

Классическая русская литература знает 
ещё одного знаменитого кавалера такой 
награды. Пряжку за безупречную служ-
бу (какую именно пряжку, мы не знаем и 

можем только предположить) имел титу-
лярный советник Акакий Акакиевич Баш-
мачкин из бессмертной гоголевской «Ши-
нели». Чиновник он, по всему видно, был 
прилежный, за что и был награждён. Сам 
же Н.В. Гоголь о награде этой пишет так: 
«…выслужил он, как выражались остряки, 
его товарищи, пряжку в петлицу да нажил 

геморрой в поясницу» [Гоголь Н.В. Указ. 
соч., Стр. 124].

Знак на мундире «свежего кавалера» — 
деталь хоть и маленькая, но скорее всего не 
случайная. Павел Андреевич явно рассчи-
тывал на то, что глаз зрителя-современни-
ка считает с картины всю представленную 
информацию. Теперь это можем сделать и 
мы, представив себе, пусть и в общих чер-
тах, «трудовую биографию» героя.

«Кавалеру» Павла Федотова более 30 лет 
(выслуга ранее 16-летнего возраста не учи-
тывалась); лет семнадцать, то есть больше 
пятнадцати и меньше двадцати, он 
честно тянул чиновничью лямку, 
большого чина не выслужил (воз-
можно, помешало отсутствие выс-
шего образования — без него было 
трудно подняться выше титуляр-
ного советника), но и «проколов» 
по службе не имел, что и было от-
мечено двумя почётными награда-
ми. Что ждёт его в будущем? Ско-
рее всего некоторое продвижение 
по службе, прибавка жалованья и 
уж во всяком случае (что, вероятно, 
для него не менее важно) — изме-
нение социального статуса. Но и не 
более.

Мир «кавалера» останется 
прежним, круг общения вряд ли 
изменится. Кстати, а каков он, 
круг общения «кавалера»? Из кого 
он состоит, насколько он ши-
рок? Что мы о нём знаем? Можно 
предположить, что он целиком 
помещается под бюро «кавалера» 
— если присмотреться, то там мы увидим 
мужскую фигуру. Это, судя по всему, друг 
— собутыльник свежего дворянина. Факт 
его перемещения из-за стола под стол не-

двусмысленно говорит о степени его алко-
гольного опьянения — праздник удался на 
славу и, несмотря на скромное угощение, 
награду своего друга он отметил, что назы-
вается, на всю катушку.

О нём можно сказать несколько слов, 
довольно точно представив его возмож-
ную биографию, в целом типичную для 
того времени. В этом нам вновь поможет 
фалеристика.

6. За храбрость и за усердие

Хоть под бюро и темно, на одежде со-
трапезника можно разглядеть две награды: 
медали на георгиевской и на владимир-
ской лентах. 

На георгиевской ленте, вероятнее все-
го, медаль «За храбрость». Чтобы понять 
место этой медали в наградной системе 
Российской империи, надо остановиться 
на её, если можно так сказать, «старшем 
брате» — Знаке отличия Военного ордена 
(Георгиевском кресте).

Знак отличия Военного ордена был 
учреждён в 1807 году как аналог ордена 
Святого Великомученика и Победоносца 
Георгия, которым награждались только 
офицеры и приравненные к ним лица. 
Знаком отличия же награждались нижние 
чины и унтер-офицеры — от рядового до 

фельдфебеля. Знак представлял из себя се-
ребряный крест Святого Константина; на 
аверсе в розетке помещалось изображение 
Святого Георгия Победоносца, на реверсе 
были две литеры — «СГ», то есть «Святой 
Георгий». Такой наградой мог быть удосто-
ен солдат или матрос, проявивший лич-
ную храбрость в бою. 

Сказать, что Знак отличия Военного ор-
дена был уважаемой в армии, на флоте и 
в обществе наградой — значит не сказать 
ничего. Награда эта была ценима и высоко 
почитаема. Удостоившиеся этой награды 

нижние чины навсегда избавлялись от те-
лесных наказаний, им на одну треть повы-
шалось жалование, и они исключались из 
податного сословия. (Сословия в Россий-

ской империи делились на подат-
ные и неподатные. Как следует из 
названия, первые должны были 
платить государству подати, вто-
рые были от этой необходимости 
избавлены. Податными сосло-
виями были крестьяне, мещане 
— сиречь горожане: торговцы, ре-
месленники, домовладельцы — и 
купцы. Помимо уплаты податей, 
эти категории граждан несколько 
ограничивались в праве свобод-
ного передвижения и поставляли 
в армию рекрутов. Неподатными 
сословиями являлись духовенство 
и дворянство. Таким образом, че-
ловек, исключённый из податно-
го сословия, хоть и не возводился 
во дворянство и не причислялся 
к духовенству, но занимал тем не 
менее особое положение в рус-
ской сословной системе).

В 1856 году Знак отличия Воен-
ного ордена получил новый статут и стал 
четырёхстепенным — младшие, 4-я и 3-я 
степени были серебряными, старшие, 2-я 
и 1-я — золотыми; 3-я и 1-я степени стали 
носиться на ленте с бантом. Знак получил 
и новую нумерацию, отдельную для ка-
ждой степени.

В 1913 году Знак отличия Военного ор-
дена официально получил то название, 
под которым он широко известен до сих 
пор, — Георгиевский крест.

Отдельно следует сказать, что Знак от-
личия Военного ордена и орден Святого 
Великомученика и Победоносца Геор-
гия — не одно и то же. Это две самостоя-
тельные награды. При этом знаки ордена 
святого Георгия, бывшие до 1917 года ис-
ключительно офицерской наградой, не 
именовались Георгиевскими крестами; 
Георгиевский крест — награда солдатская. 
Точно так же кавалеры ордена святого Ге-
оргия и награждённые Знаком отличия 
Военного ордена (с 1913 года также офи-
циально именовавшиеся «георгиевскими 
кавалерами») никогда не были равно-
правными. Кавалерами считались только 
награждённые именно орденом; награж-
дённые Знаком отличия «числились при 
ордене».

(Продолжение следует)

«Свежий кавалер» капитана Федотова
О чём молчит известная картина

Александр ЛОМКИН,
кандидат экономических наук, 
доцент экономического факультета 
МГУ имени М.В. Ломоносова,
иллюстрации из открытых
источников

П.А.Федотов. Свежий кавалер. 
Фрагмент. Пряжка за XV лет 

беспорочной службы

Пряжка за 15 лет беспорочной службы
на владимирской ленте-2

Пряжка за 15 лет беспорочной службы
на георгиевской ленте

Знак отличия Военного ордена

Пряжка за 50 лет беспорочной службы
на владимирской ленте



— Ирина Глебовна, ваша актёрская работа, 
насколько я знаю, пересекается с рабо-
той полиции.

— Мне часто приходится играть полицейских. Я счи-
таю, что подходить к таким ролям нужно всегда вдум-
чиво и серьёзно. Некоторые мои коллеги пользуются 
услугами консультантов. Мне же в жизни повезло. Я 
использую личный опыт. 

— Как это?
— Когда мне было семь лет, у мамы шёл бракоразво-

дный процесс с моим родным отцом. И надо ж тако-
му случиться, что именно в этот момент её ограбили 
в транспорте. Вытащили все деньги и документы. Она 
обратилась в милицию. Заявление принял симпатич-
ный следователь с добрыми глазами. Как потом выяс-
нилось, в нашем районе орудовала банда, и все дела, 
связанные с происходящими в этом районе преступле-
ниями, ложились к нему «на стол». Так они познакоми-
лись. В нашу семью вошёл отчим. Я его сразу стала на-
зывать папой, а наша любовь и дружба крепла с каждым 
годом всё больше. В предыдущей семье у него детей не 
было. Мама хотела ему родить ребёнка, но не получи-
лось. Поэтому я ему стала родной дочерью. 

— Каким было ваше общение с новым отцом?
— Мы много путешествовали, отдыхали, ездили на 

пикники, ходили в походы, бывали на турбазах всей 
семьёй. Почему я всё это говорю? Потому что с семи лет 
моя жизнь полностью изменилась, и я стала дочерью со-
трудника милиции, как в фильме «Авария — дочь мен-
та». Но в отличие от фильма, у нас сохранялось полное 
взаимное понимание, и существовала взаимопомощь.

— Когда вы решили, что хотите стать актрисой?
— Мои детство и юность пришлись на время пере-

стройки, распада СССР, сложные 90-е, разгул банди-
тизма и наркомафии. А жили мы на Урале, в Екате-
ринбурге, и сотрудникам милиции в то время было 
особенно тяжело. Помню, папа часто помогал людям, и 
они приходили, благодарили. Я тогда многого не пони-
мала, а мама говорила, что он слишком честный, спра-
ведливый, и неподкупный — никогда не брал взяток, не 
принимал подношений. Мама один раз сказала, чтобы 
он «взял», но в ответ выслушала такой поток информа-
ции, почему он так делать не будет, про «честь мунди-
ра» и так далее, что мама эту тему забыла навсегда. Хотя 
времена были сложные.

— Вы бывали у отца на работе? Какие воспоминания?
— Мне не раз приходилось после школы вечером 

посещать папу на службе. На ночное дежурство я при-
носила ему еду. Раньше ведь не было никаких микро-
волновок, я носила ему в банках тёплый суп и второе. 
Заходя в их кабинет, я видела, как люди работали, вы-
кладываясь на полную. Иногда его не было в кабинете, 
то есть он был на выезде, и я оставляла банки в дежур-
ной части. Ему было очень приятно. Все сотрудники 
ему завидовали, что у него такие заботливые жена и 
дочь. Когда проходили праздники у нас дома, то соби-
ралось очень много папиных коллег. 

— Может, есть что вспомнить весёлое?
— С удовольствием поделюсь с вами историями, ко-

торые произошли со мной в детстве. Помню, когда мне 
было лет девять, на День милиции у нас, как всегда, 
собралась очень большая компания. Родители в этот 
праздник раскрывали большой стол-книжку. На нём 
всякая «вкуснятина»: салаты, пироги, соленья-варенья. 
Было весело. Мама пела, дядя — мамин брат играл на 
гитаре, кто-то читал стихи, танцевали под проигрыва-
тель. А папа решил похвастаться тем, что я научилась 
играть на гитаре. Я, правда, тогда делала только первые 
шаги в музыке. На гитаре меня учил играть мамин брат, 
очень известный тогда музыкант Валерий Бирих, к со-
жалению, уже ушедший от нас. Я решила спеть песню, 
которую выучила «во дворе». Песню про красивых птиц 

— белых голубей, которые целуются на крыше. И вот 
представьте, гости «сделали тишину» и приготовились 
внимательно слушать маленькую, беленькую девочку с 
большой гитарой. Эта девочка сыграла красивое вступ-
ление и высоким детским голосом истошно завопила:

Голуби летят над нашей зоной, 
голубям нигде преграды нет.
Как бы мне хотелось с голубями
на родную землю улететь…

Песню тут же прервали родители. И извиняясь перед 
гостями, меня отправили в комнату «учить уроки». Все, 
кто сидел за столом, смеялись и громко что-то обсужда-
ли. Я ничего тогда не поняла, ведь аккорды песни мне 
дали пацаны во дворе. Выучила песню, а смысл слов 
не понимала. Мне казалось, что песня — про красивых 
птиц. Потом мне объяснили, что этой песни в моём ре-

пертуаре больше быть не должно. И только повзрослев, 
я поняла, как было нелепо на День милиции спеть пес-
ню, сочинённую в «местах не столь отдалённых».

— Ирина Глебовна! А что-нибудь ещё из детства?
— У нас с сестрой была одна комната, и я всегда ме-

шала ей общаться с друзьями. Разница у нас с сестрой 
шесть лет. И вот в очередной такой день, чтобы убрать 
меня из комнаты, её парень предложил мне разрисовать 
руки ручкой с условием, что я уйду и не вернусь в комна-
ту в ближайшее время. Парень старался, как мог, и нари-
совал мне на обеих руках разные перстни, розы, звёзды. 
Видимо, кто-то научил его, молодого и неопытного. И 
теперь представьте: я, счастливая, забегаю в комнату к 
родителям и начинаю очень эмоционально показывать, 
какая я красивая. Папу, когда он меня увидел, «переко-
сило». Он что-то резко сказал маме, и та быстро отпра-
вила меня уже со слезами на глазах отмывать рисунки. 
А ухажёра этого я больше у сестры в гостях не видела… 
Сейчас это, конечно, смешно вспоминать. 

— С таким отцом и с таким воспитанием прямая дорога 
в школу милиции?

— По окончании школы я долго раздумывала: куда 
поступать? В школу милиции, на юрфак или в теа-
тральный институт? Но судьба сама распорядилась. 
Я поступила в Екатеринбургский государственный 
театральный институт и благополучно окончила 
его. Служу в театре, веду передачи на ТВ, снимаюсь
в кино.

— Какая реакция была у папы, сотрудника МВД?
— Папа очень хорошо воспринял, что я поступила 

в театральный институт и стала актрисой, он верил в 
меня и очень понимающе отнёсся. А про свою работу 
отец никогда ничего не рассказывал. Но был погружён 
в работу на все сто. Были у него долгие командировки 
в Азию, он приезжал очень уставший и похудевший, 
были сложные расследования. И здоровье своё он, ко-

нечно, подорвал. Двадцать лет назад я переехала в Мо-
скву. И когда моя творческая карьера продолжилась в 
столице, я стала сниматься в сериалах. Звонит мне как-
то мама и спрашивает, что там у меня произошло? Ей 
звонил папа и сказал, что меня посадили. Даже по теле-
видению показали в программе «Федеральный судья». 
Кто-то из «доброжелателей» сообщил. Тогда я ему по-
звонила и долго объясняла, что это просто роль. Отец — 
не особый поклонник телевидения, но был уверен, что 
судебные расследования на ТВ — по-настоящему, и для 
него было шоком, что всё там по сценарию и играют 
актёры. Потом он всё понял. А когда я играла сотруд-
ников МВД, он консультировал меня и гордился мной.

— У вашего отца наверняка большой опыт работы, есть 
о чём рассказать. Он не пробовал что-то писать о своей 
службе?

— В мой очередной приезд в Екатеринбург я предло-
жила ему не сидеть просто так дома на пенсии, а начать 
писать мемуары, даже сценарии. Ведь через него прохо-
дило очень много интересных и сложных дел. На такое 
кино и шоу очень большой спрос. Он мне ответил, что 
не имеет права ничего разглашать. Я вспоминаю его как 
честного, справедливого, скромного человека. Но мама 
с ним потом развелась. Судьба папы очень печальна. В 
другом браке он серьёзно заболел, ему ампутировали 
ноги. Вскоре от заражения крови он скончался. Я счаст-
лива, что эти двадцать лет он был моим отцом. Если бы 
не он, я бы не была такой, какая сейчас. Спасибо ему за 
всё. И когда я играю серьёзных женщин — сотрудни-
ков полиции, расследующих сложные дела и использу-
ющих дедуктивный метод в работе, то такие роли мне 
удаются благодаря моему папе — подполковнику МВД. 

— И всё-таки мы знаем вас как актрису. Расскажите о 
ваших ролях. 

— Они разные. Иногда попадаются роли женщин, 
которые идут против закона, такую роль я сыграла в 
сериале «След». Помню даже, когда по сюжету меня 
поймали, там текст был: «Меня в 90-е друзья-бандиты 
научили стрелять и мстить за несправедливость». Во 
время съёмок я бегала по лесу и стреляла из пистолета. 
По сценарию я сводила счёты со своей подругой, кото-
рая всю жизнь вела себя очень плохо по отношению ко 
мне и другим. Но когда я играю сотрудниц правоохра-
нительных органов, надеваю мундир, начинаю рассле-
довать запутанные дела и находить злодеев, то весь мой 
образ и актёрский талант проявляет себя совсем иначе. 
Я не могу это объяснить. Видимо, во мне сидит то, что 
привито с детства: чувство справедливости, долга, со-
блюдение законов. В фильме «Волевой приём» я играла 
капитана полиции, справедливую, но строгую женщи-
ну-начальника. Режиссёр Дмитрий Булин очень точно 
и правильно провёл разбор моей роли. Играть было 
легко и приятно. Атмосфера на съёмочный площадке 
была очень добрая и рабочая. Ни лишних разговоров, 
ни ненужных людей. Остались хорошие воспоми-
нания.

— Хочется спросить ещё о друзьях детства. Вы наверня-
ка росли в хорошей компании?

— Когда к нам приходили в гости коллеги папы, то 
они приходили с жёнами и детьми. Мы все дружили, 
дети были примерно моего возраста. Со многими мы 
до сих пор общаемся. Некоторые работали в милиции и 
полиции и уже вышли на пенсию. Другие преподают в 
юридическом институте. Когда мы общаемся, нам всег-
да интересно друг с другом. У нас есть воспоминания, 
которые нас объединяют. Мне с ними легко и интерес-
но говорить — и о жизни, и о работе. При этом они — 
люди со званиями, занимающие высокие должности. 
Сейчас в обществе, когда воспитывают детей, старают-
ся им не досадить, не наказывать, не обидеть: ой, дети 
сами все поймут, сами разберутся. Меня в детстве если 
наказывали и ругали, то делали так, что я всегда знала, 
что виновата и надо всё исправить. Я очень не хотела 
расстраивать родителей, всё старалась понять и изме-
нить. Это помогает во взрослой жизни легко выходить 
из каких-то серьёзных ситуаций. Приходить на по-
мощь друзьям или соседям. Решать какие-то бытовые
вопросы.
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Роли полицейских —
без консультантов

Сегодня в гостях редакции газеты «Петровка, 38» актриса театра и кино Ирина ИВАНЕЙ. Ирина Глебовна 
окончила Екатеринбургский государственный театральный институт. Служила в Екатеринбургском 
театре эстрады и театре юного зрителя. С 1998 по 2001 год была ведущей
TВ-программы о компьютерных технологиях «21 век». С 2003 по 2004 год — ведущая программы о 
строительстве «Жильё моё» на телевидении. С 2006 года — актриса московского театра «Белорусский 
вокзал». Сыграла множество ролей. Например, в фильмах «Бизон: Дело манекенщицы», «Тайная 
жизнь», «Красная зона», «Екатерина. Фавориты», «Лихие», «Метод-2»  и многих других. Роли, сыгранные 
Ириной,  самые разные: врачи, учителя, студентки, домохозяйки. Среди её персонажей есть и 
сотрудники правоохранительных органов, которые у неё выходят достаточно достоверно. 

Беседовал Константин СПАССКИЙ, 
фото автора и из архива Ирины ИВАНЕЙ
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ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД № 26
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Вологда. 7. Донос. 8. Козёл. 12. Шок. 13. Капитан. 14. Ёрш. 19. Невеста. 20. Сет.

21. Цензура. 24. Эра. 25. Медработник. 26. Душ. 29. Смрдаки. 30. Тля. 31. Браслет. 34. Сад. 35. Маникюр. 
36. Туш. 39. Магия. 40. Пьеса. 42. Штурвал.   

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Гонорар. 2. Род. 3. Адвокат. 5. Ров. 6. Лён. 9. Сосед. 10. Гиперболоид. 11. Дрозд.
15. Теорема. 16. Стрелка. 17. Селитра. 18. Траулер. 22. Бра. 23. Отс. 27. Идеал. 28. Испуг. 32. Зависть.
33. Тюльпан. 37. Жар. 38. Иск. 41. Три. 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ:

5. «Шило на мыло», с точки зрения экономиста. 6. Последний легальный способ купить негра. 10. Не маро-
дёр, а наживается за счёт покойников. 11. Зоолог в коротких штанишках. 13. Вручение ордера без поздравлений. 
17. Искусство, в котором кадры решают всё. 18. Сила есть, овса не надо. 19. Трофей в игре. 20. «С каждым 
новым ... я становлюсь всё лучше и лучше» (шутка). 21. Это бросают в фонтан Треви правой рукой через левое 
плечо. 25. Чёрное «варево» секретарши. 26. Мелкокалиберная статья. 27. Корабельный «подвал». 28. Самый 
медленный вид связи. 30. Бумажка, позволяющая стражам правопорядка копаться в чужом белье. 31. Писатель 

в киноиндустрии. 34. Кирпич на вес золота. 35. Неслыханный успех. 

ПО ВЕРТИКАЛИ:

1. Личный или атмосферный. 2. И чартерный, и полосатый. 3. Остров, лежащий на пути «к царству слав-

ного Салтана». 4. Манильская пенька. 7. Кэшбэк от государства. 8. Халтура в товаре. 9. Магазинный «чекист».

12. Долгоиграющий билет. 14. Преподаватель-домушник. 15. Транспорт, в котором Жеглов и Шарапов задержа-

ли карманника Кирпича? 16. Сестра мужа. 22. «Клюквенная нива». 23. Бесконечное кино. 24. Выросший белёк. 

29. Змея, убившая Клеопатру. 30. «Запасной» выходной. 32. Сын дяди Стёпы в стихотворении Сергея Михалко-

ва. 33. Забава по правилам.
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УПРАВЛЕНИЕ КАДРОВ
ГУ МВД РОССИИ ПО Г. МОСКВЕ:

ТЕЛЕФОНЫ: 8 (495) 694-89-42;
8 (495) 694-98-45

ПРИГЛАШАЕМ НА РАБОТУ
ОТСКАНИРУЙТЕ QR-КОД

28 июля — День Крещения Руси, государ-
ственная памятная дата Российской Федера-
ции. Праздник установлен в честь одной из 
главных вех в истории Руси — провозглаше-
ния христианства в качестве государственной 
религии в 988 году. Датой для праздника было 
выбрано 28 июля — в этот день отмечается 
память равноапостольного князя Владими-
ра, известного также как Владимир Красное 
Солнышко. Владимир был внуком великой 
княгини Ольги, которая приняла крещение в 
Константинополе и старалась привить своему 
потомку любовь и уважение к христианской 
вере.

28 июля 1750 года 275 лет назад, ушёл из 
жизни великий композитор, органист, капель-
мейстер, педагог Иоганн Себастьян Бах. За 
несколько лет до смерти, потеряв зрение, он 
продолжал сочинять божественную музыку.

Бах — величайший классик, оставивший 
огромное наследие, которое вошло в золотой 
фонд мировой культуры.

31 июля 1605 года, 420 лет назад, в Успен-
ском и Архангельском соборах Московского 
Кремля под именем Дмитрия Первого был 
коронован Юрий Отрепьев, вошедший в 
историю как Лжедмитрий Первый.

По данным некоторых историков, Отрепьев 
был мелкопоместным галицким дворянином. 
В 1600 году он принял постриг под именем 
Григория, а в 1602-м бежал в Литву, где выдал 
себя за чудом спасшегося сына царя Ивана 
Грозного Дмитрия.

«Имея наружность некрасивую, — пишет 
Карамзин, — Отрепьев заменял сию невы-
году живостию и смелостию ума, красноре-
чием, осанкою благородною… он ежедневно 
посещал заседания Боярской думы, бояре 
дивилися его уму и умению быстро разрешать 
трудные дела». Но, несмотря на всё это, цар-
ствование Дмитрия Первого продолжалось 
лишь 11 месяцев. 17 мая 1606 года самозванец 
был убит.

31 июля 1930 года, 95 лет назад, родился 
знаменитый клоун Олег Попов — Солнечный 
клоун, как называли его во всём мире.

Неизвестно, как бы сложилась творческая 
судьба Олега Попова, если бы однажды в Са-
ратове, где он гастролировал, не заболел клоун 
Боровиков. Без ковёрного, как известно, цир-
ковое представление идти не может, поэтому 
дирекция попросила Попова заменить забо-
левшего. Олег Константинович согласился, 
хотя и не знал ни одной репризы Боровикова. 
Двадцать дней длился его первый клоунский 
опыт. Покидая Саратов, Попов вернул Боро-
викову его костюм, а в Ригу приехал уже не 
эквилибрист, а клоун Олег Попов.

В 1956 году советский цирк впервые после 
Второй мировой войны отправился с гастро-
лями по странам Европы. Программу соста-
вили из первоклассных номеров. Руководство 
долго решало, как объединить номера так, 

чтобы получился цирковой спектакль. В кон-
це концов выбор пал на молодого Олега По-
пова — самого национального и современного 

циркового комика. Именно тогда его назвали 
Солнечным клоуном. В Москву он вернулся 
всемирно известным. О советском клоуне так 
писала брюссельская газета «Уик-энд»: «Се-
годня пришёл клоун, который принёс нам не-
что новое. Он, как все клоуны, вызывает смех, 
но пользуется другими методами. Это — Олег 
Попов».

1 августа 1725 года, 300 лет назад, в Петер-
бурге открылась Российская Академия наук. 
Хотя учреждена она была указом Петра I ещё 
в январе 1724 года, датой открытия академии 
всё же считается 1 августа 1725, когда состоя-
лось первое заседание академиков. Именно 
с этого дня ведут отсчёт многие российские 
науки. Ведь до  Петровской академии такие 
научные отрасли, как медицина, ботаника, 
зоология, метеорология и другие, были пред-
ставлены лишь разрозненными записками 
различных естествоиспытателей.

Академия наук располагалась на Васи-
льевском острове, в здании Кунсткамеры. В 
отличие от западных академий, Российская 
Академия находилась на полном обеспечении 
государства, что позволило привлечь в страну 
видных европейских учёных.

2 августа 1930 года, 95 лет назад, на учениях 
под Воронежем выброшен первый массовый 
воздушный десант. Теперь эта дата отмечается 
как день рождения ВДВ.

3 августа 1995 года, 30 лет назад, истребите-
лями талибов в Кандагаре перехвачен россий-
ский самолёт Ил-76. Борт с семью членами 
экипажа по заказу афганского правительства 
совершал коммерческий рейс по маршруту 
Тирана — Шарджа — Кабул.

Лайнер был захвачен истребителями оп-
позиционных сил и принуждён совершить 
посадку в районе Кандагара. Захваченный са-
молёт принадлежал казанской авиакомпании 
«Аэростан», которая сдала его в аренду через 
зарубежную фирму афганской авиакомпании 
«Ариан».

В обмен на освобождение заложников было 
выставлено требование отпустить пленных 
моджахедов, якобы интернированных на тер-
ритории бывшего СССР. Россия и иностран-
ные государства предприняли ряд диплома-
тических усилий для освобождения россиян. 
Однако они не увенчались успехом. 16 августа 
1996 года на своём же самолёте российский 
экипаж после 378-дневного плена совершил 
побег, захватив с собой троих охранников, 
которых удалось разоружить голыми руками. 
В ночь с 18 на 19 августа российские лётчики 
благополучно вернулись в Казань.

На основе этих событий режиссёром Андре-
ем Кавуном был снят фильм «Кандагар», пре-
мьера которого состоялась в феврале 2010 года 
(в международный прокат фильм вышел под 
названием «Экипаж»). Актёров консультиро-
вали те самые российские лётчики, сумевшие 
в 1996 году вырваться из плена.

Подготовила Катерина СЁМИНА,
иллюстрация и фото
из открытых источников
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